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CACHOEIRA DO CAMPO
Expoouro traz o conjunto 
musical Fala Mansa 

Erem tem 
público 
recorde 
em sua 
9ª edição
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“O tempo 
é o melhor 
autor: 
sempre 
encontra 
um final 
perfeito”

Ruas de Itabirito são contempladas com pavimentação
Ações contemplam bairro Meu Sítio e dos distritos do Córrego do Bação e de São Gonçalo do Bação

 Já começaram as obras de pavimentação, terraplana-
gem e drenagem de algumas ruas do bairro Meu Sítio e dos 
distritos do Córrego do Bação e de São Gonçalo do Bação, 
em Itabirito. Para o Prefeito de Itabirito, as obras possibili-
tam mais acesso às comunidades e qualidade de vida para 
os moradores. “No caso do bairro Meu Sítio, algumas ruas 
ficam intransitáveis quando há um período chuvoso. Com 
a pavimentação, será possível um acesso mais facilitado de 
diversos serviços”, enfatiza o prefeito.
 No bairro Meu Sítio, serão empregados R$ 1,7 milhão, 
em cerca de 2,5 km de pavimentação, contemplando ruas 
como a da Caixa D’Água, Rua da Barragem, Rua da Rota-
tória e Rua Principal. Já no Córrego do Bação, serão 2,4 km 
de obras com um investimento total de R$ 1,45 milhão. O 
distrito de São Gonçalo do Bação será contemplado com um 
trecho de 10 km, onde serão aplicados R$ 5,75 milhões.

Funcionários trabalham nas obras de drenagem 
em diversas ruas do bairro Meu Sítio

Máquinas já estão fazendo as obras na estrada 
do distrito do Córrego do Bação

Criação de novos cargos de confiança colocam 
austeridade do executivo marianense em xeque

 Na reunião ordinária da Câmara, 
no dia 18 de março, o vereador Juliano 
Duarte barrou seis projetos do Executi-
vo, pedindo vistas, para uma próxima 
sessão da Casa. Isso pelo fato de serem 
criações de novos cargos de confiança 
para o Executivo. Segundo o edil, “não 
existe processo seletivo para esses car-
gos. Mariana já tem mais de 350 cargos 
de confiança no seu quadro”.
 Além disso, o membro do Legisla-
tivo bateu forte nas questões relaciona-
das a reajuste salarial dos servidores: “o 
prefeito alegou que não podia dar um 
aumento de mais de 6% porque iria 
onerar a folha de pagamento do mu-
nicípio, mas quer criar cargos de con-
fiança, gerando um impacto de mais de 
R$ 1 milhão. Ouro Preto tem reajuste 
maior do que Mariana e Acaiaca tam-
bém” bradou.
 Segundo a Assessoria de Comuni-
cação da Prefeitura essa circunstância 
apresentada não procede: “O Execu-
tivo não alegou que não podia dar au-
mento superior a 6%. Simplesmente 
foi dado o aumento previsto na LDO 
(Lei de Diretriz Orçamentária) lei essa 
que foi elaborada pelo Governo Bam-
bu e referendada pelo Governo Terezi-
nha, que previa um reajuste de 6% para 

os servidores”.
 Um dos seis projetos barrados por 
Juliano teve um motivo diferente. Pro-
jeto para admissão de pessoas na dire-
toria do SAAE, que segundo o edil, é 
de “nível superior. O prefeito está ti-
rando essa exigência”. De acordo com 
a Assessoria, isso também é improce-
dente: “Sobre a redução de escolarida-
de para o cargo de Diretor Executivo 
do SAAE, a informação está incorreta.  

 A lei fala sobre amplo recrutamento 
e o anexo sugere que o cargo seja ocupa-
do, “preferencialmente”, por um enge-
nheiro sanitarista. Em resumo, a lei não 
exige escolaridade mínima e o órgão já 
contou com profissionais de diversas 
formações sendo que, muitas delas, não 
possuíam qualquer relação com objeto 
do SAAE. O que foi feito foi uma ten-
tativa de evitar uma dupla interpretação 
entre a lei e seu próprio anexo”.

Vereador Juliano Duarte questiona projetos

Após receber “cheque em branco” da Câmara, executivo marianense 
nega aumento salarial, mas tem folga suficiente no orçamento para criar mais cargos de confiança
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Ouro Preto prepara as 
solenidades do 21 de Abril
 Ouro Preto se prepara para as so-
lenidades da Inconfidência Mineira, 
dia 21 de abril. O grande palanque, na 
Praça Tiradentes, já  montado para as 
homenagens aos heróis da conjuração 
de 1789, será local da entrega de cerca 
de 170 medalhas a personalidades de 
Minas e do País. Entre os agraciados, 
acham-se os representantes da comuni-
dade ouro-pretana: o diácono e muse-
ólogo Agostinho Barroso de Oliveira, 
gerente geral da Novelis, Eli Murilo de 
Araújo, vereadora e educadora Crovy-
mara Elias Batalha e a Paróquia Nossa 
Senhora do Pilar, representada pelo pá-
roco Marcelo Santiago, na comemora-

ção de seu tricentenário de instituição. 
 A novidade é que a cerimônia 
acontecerá à noite, a partir das 19h. 
Assim, os visitantes e a comunidade 
poderão conferir a beleza da Praça Ti-
radentes e da cidade, graças à ilumina-
ção especial criada para o evento.
 De acordo com o superintendente 
de Eventos da Secretaria de Governo, 
Caco Rezende, logo após a entrega da 
Grande Medalha, Medalha de Honra e 
Medalha da Inconfidência, haverá um 
concerto da Orquestra Sinfônica de 
Minas Gerais aberto ao público. No do-
mingo (22), os artesãos de Ouro Preto 
utilizarão a estrutura do evento oficial 

para exposição de seus trabalhos, numa 
feira do melhor da produção local.
 O prefeito Angelo Oswaldo disse 
que Prefeitura e Governo do Estado 
estão mobilizados para o êxito das 
festividades. “A celebração da Incon-
fidência constitui o momento máximo 
do calendário cívico de Minas Gerais e 
do Brasil. Faz 60 anos, desde o governo 
de Juscelino Kubitschek, que a cidade 
de Ouro Preto dá lugar a essa cerimô-
nia, que sublinha os valores simbólicos 
da Vila Rica dos Inconfidentes e da ci-
dade transformada em pólo de cultura, 
turismo, educação, ciência e ecologia”, 
afirma o prefeito. 

Neno Vianna

Solenidade de 21 de Abril
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CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema

PONTO DE VISTA 
DO BATISTA

nbatista@uol.com.br

Nylton 
Gomes 
Batista

Coisas de ontem... 
e de hoje VIII

 Antes de prosseguirmos na “audição” do bate-papo daquele grupo 
de “terceira idade”, vamos esclarecer alguns pontos relativos ao grupo e 
ao que discutem. Desde o início da série, pessoas têm abordado o autor, 
para comentar e, muitas vezes identificam participantes do grupo com 
pessoas locais, mesmo falecidas. Esclarece-se, neste momento, que o 
grupo é fictício, isto é, composto de personagens fictícios, criados pela 
imaginação do autor. Cabe aqui a transcrição da advertência exibida 
com a apresentação de filmes e que diz, mais ou menos, assim: “esta é 
uma obra de ficção; portanto qualquer semelhança com pessoas, vivas 
ou mortas é mera coincidência”. Então, por terem o mesmo nome ou 
apelido de pessoas conhecidas, não quer dizer que delas se trata. O 
autor se vale de nomes e apelidos populares, muito comuns e que fazem 
parte da cultura brasileira, para nomear os personagens, colocados em 
diálogo com a finalidade transmitir, para as gerações atuais, um pouco 
da história popular local. 
 A história oficial se escreve por alto e do alto de acordo com o 
pensamento de agentes políticos dominantes daquele momento vivido, 
respeitando-lhes interesses e conveniências. Do mesmo modo tende a 
ser reescrita, ao longo do tempo, quando em posições inversas os agen-
tes políticos, dominantes e dominados. A história popular, ao contrário, 
é mais fiel aos fatos, porém se perde na oralidade por não ser, ordinaria-
mente, escrita. Mas, esse quadro está a se alterar. A proximidade da câ-
mera, até nas mãos da criança logo após aprender os primeiros passos, 
bem como do computador, da internet e outros meios, permite o registro 
do que antes se perdia com a memória individual de cada um. Além do 
mais, no plano coletivo, imprensa não mais é privilégio das metrópoles, 
fazendo-se o jornal, o rádio e, até mesmo, a televisão presentes em ci-
dades menores. Registrar usos, costumes, hábitos e o modo de viver de 
uma era que se foi, é o principal propósito destes textos, apresentados 
sob a forma de diálogos para escapar ao maçante, que seria a narrativa 
contínua. É o jornal a cumprir missão de depositário e repassador da 
memória local.
 À volta da mesa, o tema da conversa ainda são nomes de ruas 
substituídos à revelia da vontade popular.
– Pelo que ouvi dizer – intervém o Mário, referindo-se ao rego d’água que 
deu origem à Rua do Rego – essa água ainda existe, só que canalizada.
– Isso mesmo – confirma Chiquinha – ela chega por meio de bica à co-
zinha de residência na Rua São José. Pelo menos ficou para provar a 
origem do antigo nome da rua. O Manelão se lembrou da Rua do Rego 
e eu aponto outros casos como o da Praça Bom Despacho, cujo nome 
atual poderia ter sido dado a logradouro que não tivesse nome, se a von-
tade era homenagear o ex-prefeito; há o antigo Beco do Lobo, convertido 
em rua e a partir daí trocada sua denominação. Assim como no caso da 
Rua do Rego, deveriam ter pesquisado sobre as origens do nome “Lobo” 
dado àquele beco. A rua acabou sendo vítima de preconceito contra es-
pécie animal, por parte dos que defenderam a mudança, embora o bicho 
nada tenha a ver com a questão. Se tivessem procurado a razão do 
nome, teriam sido informados de que se tratava de um homem, talvez 
um dos primeiros residentes locais.
 Nesse ponto, Quinzão esclarece – Não sei se correta a informação, 
mas já ouvi dizer que o nome seria “Lobo Leite” e é de uma família; com 
o tempo a denominação do beco foi abreviada para apenas “Lobo”. E, 
naquela região, até o bairro das Dores trocou de nome, por quê? O nome 
do bairro surgido à esquerda da igreja de Nossa Senhora das Dores 
não deveria ter sido estendido à parte mais antiga, da qual a referida 
igreja é referência por excelência. Também o planalto onde se erguem 
a ermida de São Sebastião (quase demolida por um padre) e o CAIC 
corre o mesmo risco. Tem nome que se perde nos primórdios da história 
de Cachoeira do Campo: Cruz dos Monges, ou, Cruz do Monge, como 
querem outros. Entretanto, a denominação Vila Alegre, que deveria ser 
até o fim da subida mais forte, se estende além. E ainda há tentativa de 
se dar o nome de grileiro safado ao conjunto de ruas situadas ao lado 
do CAIC. É o cúmulo do desaforo a troca de nome, antigo e consagrado, 
pelo do loteador pilantra que vendeu o que não era seu. Ali é Cruz dos 
Monges e fim de papo!
– E o Alto do Beleza? – pergunta Chiquinha – lá o problema é de gra-
mática. Quem não conhece a razão do nome diz “Alto da Beleza” ou 
“Alto Beleza”. Acontece que o nome não se refere à qualidade do belo, 
mas ao nome ou apelido de um homem. Até mesmo o atual prefeito já 
foi flagrado em público a dizer bairro “Alto da Beleza”, mas foi corrigido 
na hora. Há também quem pense ser nome recente, dado ao bairro, ali 
surgido nos últimos anos. Alto do Beleza assim já se chamava no tempo 
dos nossos tataravós; quando aquele alto ainda era domínio de cobras, 
lagartos e gafanhotos! 
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A abusiva celebração da 
Inconfidência Mineira

Pesque & Pague
Tripuí

Prove e saboreie 
a deliciosa 
comida feita no 
fogão à lenha

O melhor do campo 
para você e sua família

Rod. Indonfidentes, Km 61 
OURO PRETO - (31) 3562-5050 

e-mail: tripui@uai.com.br

 Repete-se, uma vez mais, aqui-
lo que tem gerado protestos dos 
ouropretanos, da sua Câmara de 
Vereadores, das entidades comu-
nitárias e até, de forma mais dis-
creta, da própria Prefeitura: uma 
abusiva e desfiguradora ocupação 
da Praça Tiradentes por palanques 
feios, imensos, destinados a abri-
gar os convidados e medalhados 
para a cerimônia do dia 21 de abril, 
data em que, por lei estadual, des-
de 1952, por iniciativa do então 
governador Juscelino Kubistchek, 
se homenageia os conjurados mi-
neiros de 1789. Ao invés de alegria 
e regozijo, a cidade sofre: imobili-
zada, invadida, costumeiramente 
sob repressão policial excessiva, 
acaba nem assistindo a própria 
solenidade, pois a praça ocupada e 
delimitada por cordas e correntes, 
pouco espaço deixa para o povo.
 Do alto de seu pedestal, inten-
cionalmente de costas para o Pa-
lácio dos Governadores, símbolo 
do poder, voltado para o prédio 
do antigo Senado da Câmara e 
Cadeia, mais próximo do povo, o 
alferez Joaquim José da Silva Xa-
vier, contempla esta parafernália. 
Consagrado pela opinião popular, 
ao completar 220 anos de seu en-
forcamento, no Rio de Janeiro, a 
21 de abril de 1792, seus detratores 
não conseguirem reduzir sua repu-
tação. E isto porque esteve ao lado 
do povo, das causas populares, 

pela liberdade e autonomia de sua 
terra, contra a opressão e oficialis-
mo colonial. Não há como deixar 
de enxergar, nesta cerimônia do 
dia 21, tal como concebida, certo 
paradoxo, senão contradição, en-
tre o pensamento inconfidente, li-
bertário e popular, que Tiradentes 
melhor simboliza, e o oficialismo 
burocrático e frio, voltado para si 
mesmo.
 Várias tentativas já foram fei-
tas para limitar esta cerimônia aos 
discursos oficiais, que cada vez 
mais se distanciam da ideologia da 
Inconfidência, e do exemplo dos 
seus mártires, e a realidade atual, 
sentido maior da celebração his-
tórica. Chata, oficialesca, fechada, 
distribuidora de medalhas, às ve-
zes até três centenas, a quem não 
merece e mesmo nada tem com 
Minas e o espírito inconfidente, a 
cerimônia ficou anacrônica, mais 
militar do que cívica, mais próxi-
ma da politicagem e da promoção 
pessoal do que da exaltação real 
dos que merecem ser lembrados 
e celebrados. Aliás, na lista da 
Medalha estão e estiveram supres-
sores da liberdade, ditadores e tor-
turadores, medalhados apenas por 
bajulação, sem qualquer currículo 
ligado a Minas ou serviço prestado 
à Nação.
 Com isto, a cada ano, reduz-se 
a memória e o respeito à cerimô-
nia, que já foi muito bonita, que 

emocionava aos mineiros, orgu-
lhosos dos seus inconfidentes e 
do papel da Conjuração Mineira 
como sentimento nativista precur-
sor da Independência do Brasil, 
ocorrida 30 anos após a execução 
de Tiradentes, cuja figura de ho-
mem e revolucionário foi modelo 
para a campanha republicana vito-
riosa em 1889. Nação com poucos 
heróis, mas com muitos bandidos, 
infelizmente vamos perdendo a 
oportunidade de exaltar nossos 
homens e seus feitos históricos, 
mesmo os mais dignos e signifi-
cativos, como a conspiração de 
poetas, padres e militares nesta 
Vila Rica, visionários de um Brasil 
independente e dono de suas gran-
des riquezas. O abastardamento 
da cerimônia do 21 de abril nos 
coloca, cada vez mais, longe desta 
possibilidade.

Consciência Ambiental 
tem projeto em Ouro Preto
 Com a participação do prefeito 
Ângelo Oswaldo, o proprietário da 
Fazenda Engenho d’Água, Helton 
Aguiar Neves, e o presidente do Ins-
tituto Xopotó, José Geraldo Rivelli 
Magalhães, e a Prefeitura de Ouro 
Preto lançaram o Projeto “Despertar 

da Consciência Ambiental”, na sede 
da fazenda, em Engenho D’Água, 
distrito de Glaura. O objetivo é incen-
tivar, nos estudantes de Ouro Preto, a 
consciência ambiental, por meio da 
vivência e do contato direto com o 
ambiente rural e a natureza.

 Alunos das escolas municipais 
“Benedito Xavier” e “Washington 
Dias”, de Glaura e São Bartolomeu, 
conheceram aspectos da conservação 
da fauna e flora bem como partici-
param de debates sobre o comporta-
mento cidadão diante da natureza e 
o consumo consciente. Elas andaram 
pelas trilhas da Fazenda, admiraram a 
Floresta Uaimií, entre brincadeiras e 
jogos que animaram o contato com a 
natureza.
 Para o secretário de Meio Am-
biente de Ouro Preto, Ronald Guer-
ra (Roninho), esse tipo de atividade 
consolida um conhecimento mais 
amplo, ao desenvolver a sensibilidade 
diante dos seres vivos da nossa fauna 
e a responsabilidade com o ambiente. 
Helton Aguiar Neves e o presidente 
do Instituto Xopotó, José Geraldo 
Rivelli Magalhães, ressaltaram a im-

portância do apoio das Secretarias de 
Meio Ambiente, Educação e Obras 
de Ouro Preto, além do Instituto Es-
tadual de Florestas (IEF). Localizada 
junto à Floresta Estadual Uaimií, em 
Ouro Preto, em área de Mata Atlânti-
ca protegida e preservada, inserida na 
APA (Área de Proteção Ambiental) 
das Andorinhas, a Fazenda Engenho 
D’Água tem como princípio funda-
mental a concretização de ações vol-
tadas para a criação comercial e con-
servacionista de animais silvestres, 
a preservação do meio ambiente, a 
educação ambiental e a promoção do 
desenvolvimento sustentável em sua 
região. É cadastrada no Ibama como 
Área de Soltura de Animais Silvestres 
(Asas), por se tratar de propriedade 
de significativa relevância dentro do 
contexto de conservação da fauna do 
bioma Mata Atlântica.

Alunos da Escola Municipal Benedito Xavier, de Glaura, 
visitaram a Fazenda Engenho D’Água

Neno Vianna
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Show de 
Prêmios
GLAURA

22/Abril
13 horas

R$5,00

1º Prêmio: 1 Televisor 32”
2º Prêmio: Salário Mínimo
3º Prêmio: Tanquinho
4º Prêmio: Bicicleta
5º Prêmio: Microondas
6º Prêmio: Prêmio Surpresa

Escola Municipal 
Benedito Xavier

A partir de 11h: 
som mecânico 
e delicioso 
Almoço com 
Feijão Tropeiro

 Um discurso bastante comum é aquele que diz que professor tem 
que ser pai, mãe, psicólogo, assistente social e sabe-se lá o que mais 
(Talvez padre ou cozinheiro). Nada mais errado que isto. Não só isso 
incute preconceitos – como que os pais e mães das crianças da escola 
pública são incapazes de cuidar dos filhos, e que é necessário uma figura 
mágica para exercer esta função.
 Um pai ou mãe exerce uma função bastante próxima da criança e 
querendo ou não, sabem que no futuro esta pessoa será responsável por 
eles quando estes estiverem na velhice. Também convivem diariamente 
com as crianças, nasceram com ela e têm em mãos um bom número de 
sanções para qualquer falta que as crianças cometam. O professor tem 
um contato bem mais distante com as crianças e uma gama bem menor 
de castigos à mão. Na melhor das hipóteses, uma  professora que tenha 
grande afeto pelos seus alunos (usando uma palavra até não muito tem-
po atrás na moda) vira aquela tiazona sem filhos que mima os sobrinhos, 
burlando qualquer restrição que seus pais impõem a eles.
 E sim, Psicologia e Serviço Social são duas áreas complexas, a ponto 
de que se dizer que um professor deve ser psicólogo e assistente social, é 
uma forma de diminuir essas áreas (sem diminuir a função do professor, é 
óbvio). E tenho lá dúvidas se quem profere este discurso conhece a vida 
profissional dessas pessoas. E francamente, a vida pessoal e familiar dos 
alunos não é problema dos professores.
 Se há problemas graves de violência, a escola pode e deve intervir, 
mas isto não significa que a pobreza em si justifique um desempenho 
cognitivo ruim. Claro, eu já vi casos escabrosos e horríveis na vida pes-
soal dos alunos, mas a postura coitadista tende a piorar, não a melhorar 
a situação. Mesmo em favelas existem alunos inteligentes, e a grande 
maioria dos favelados vive melhor que muita gente da classe alta dos pe-
ríodos Pré-Revolução Industrial. Aliás, mesmo em casos extremamente 
problemáticos, que se desdobram em sala de aula, a escola tem pouco 
poder.
 E claro, esse tipo de discurso existe em grande parte não por preo-
cupação com o aluno, mas para justificar o fato de que a escola tende a 
subestimar as capacidades dos alunos (note que eu falo a escola, não os 
professores). Aliás, as políticas educacionais do país subestimam. Pro-
fessor não é pai, nem mãe, nem psicólogo, nem assistente social. Profes-
sor é professor, e deve se preocupar com o desempenho intelectual do 
seu aluno, não com sua vida pessoal.

AMENIDADES
valdetebraga@yahoo.com.br

Valdete 
Braga

Professor não é pai, 
nem mãe, nem psicólogo, 

nem assistente Social

O texto a seguir foi postado por André Kenji de 
Souza, em um blog. Diante da triste realidade 

dos professores em nosso país, achei 
procedente e gostaria de dividir com você, leitor.

Recém-chegada à ACROP 
já mostra resultados
 A atleta Cláudia Nogueira, recém chegada à equipe ACROP (As-
sociação dos Corredores de Rua de Ouro Preto) participou do circuito 
trilogia – Aquathlon, realizada no último domingo, dia 15/04, conquis-
tando o troféu de 3º lugar geral feminino no evento, realizado na cidade 
de Inhaúma (Águas do Treme) próximo à cidade de Sete Lagoas. A 
associação a parabeniza e deseja sucesso em sua caminhada!

Caixa faz redução drástica dos 
juros nas operações de crédito

Confecções de uniformes 
em geral

Confecção sob medida, 
em todos os tamanhos

Roupas para todas as ocasiões

R. Dr. Albino Sartori, 
103 - Vila São José

(31)3551-6810
OURO PRETO

E-mail: thaty_modas@hotmail.com     www.thatymodas.com

Programa “Caixa Melhor Crédito” conta com taxas 
ainda mais diferenciadas

 Em sintonia com o histórico 
anúncio, no início de abril, do Pro-
grama “Caixa Melhor Crédito” pela 
Caixa Econômica Federal, a agência 
de Ouro Preto coloca à disposição de 
seus atuais e novos clientes as melho-
res linhas de crédito do mercado. Isso 
porque o programa abrange uma que-
da acentuada das taxas de juros e um 
pacote de ações especial para demo-
cratizar o crédito, aumentar o volume 
de recursos disponíveis no mercado e 
valorizar o relacionamento com seus 
clientes.
 De acordo com José Paulo Sil-
veira, gerente geral da Caixa em Ouro 
Preto, a medida visa estimular o cres-
cimento do consumo e, conseqüente-
mente, da economia. “Embora as taxas 
de juros praticadas no Brasil ainda 
estejam altas, a Caixa sai na frente en-
quanto banco 100% público ao criar as 
condições para o aquecimento da eco-
nomia e atender à antiga reivindicação 
das famílias e empresários”, destaca. 
Ainda segundo ele “o programa garan-
te taxas melhores e diferenciadas de 
acesso ao crédito, na medida em que a 
instituição já se desponta entre os ban-
cos brasileiros com as menores taxas 
de juros do mercado”. 
 Entre as linhas de crédito que 
tiveram os cortes estão aquelas que 
abrangem amplamente a população. 
O cheque especial, por exemplo, ago-

Segundo Soraya, da gerência da Caixa, linha de crédito 
mais barata privilegia consumidores e investidores
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ra apresenta taxas mensais a partir de 
1,35%; o cartão de crédito, a partir de 
1,99%; o crédito especial (CDC) a 
partir de 2,39% para pessoas físicas 
e 0,99% ao mês para pessoa jurídi-
ca. Além disso, o crédito consignado 
(aposentado ou pensionista do INSS 
ou funcionários de empresas conve-
niadas com a Caixa) conta com taxas 
a partir de 0,84% ao mês.  
 Segundo Soraya Beatriz de Sou-
za, gerente de pessoa física da agência 
Ouro Preto, “o programa com isso in-
cide sobre os maiores vilões dos con-
sumidores, reduz o índice de endivida-

mento e melhora o poder aquisitivo do 
consumidor ou investidor”. “Depen-
dendo do caso, a redução pode chegar 
a mais 57% em relação às taxas até 
então praticadas, uma diferença consi-
derável e inédita”. O programa “Cai-
xa Melhor Crédito” também oferece 
vantagens imbatíveis à conta-salário e 
o “Crédito Azul Caixa”, onde o clien-
te tem a possibilidade de liquidar sua 
dívida com outro banco através de um 
novo empréstimo com juros menores 
(portabilidade). Mais informações so-
bre o programa estão disponíveis em 

www.caixa.gov.br

PT de Ouro Preto 
“barra” candidatura 
de Hérzio Mansur

 A executiva municipal do PT 
aprovou na última sexta-feira, 13, o 
pedido de impugnação da filiação de 
Hérzio Mansur, que teria sido proto-
colada por membros da legenda com 
o objetivo de impedi-lo de participar 
das eleições municipais, bem como 
das prévias do partido, no próximo 
dia 5 de maio. Hérzio disputa com o 
advogado Guido de Mattos a indica-
ção interna para se lançar a candidato 
a prefeito. Integrantes do PT local ar-
gumentam que o ex-vereador teria se 
filiado em 2011 com interesse exclu-
sivo na eleição deste ano e trabalhado 
nas últimas eleições ao lado de José 
Milton de Carvalho, prefeito de Con-
selheiro Lafaiete pelo PSDB. 
 Hérzio Mansur recorreu da 
decisão na executiva estadual, e o 
julgamento ocorre na próxima se-
gunda-feira, dia 23 de abril. Segun-
do Hérzio, em entrevista concedida 
ao O LIBERAL durante visita à 
redação, apesar de haver resistência 
em relação ao seu nome por parte da 
executiva municipal, “o diretório e 
filiados demonstram aceitação a um 
plano qualitativo para Ouro Preto, 

focado em propostas que gerenciem 
com inteligência o vultuoso orçamen-
to estipulado para os próximos anos. 
No dia 5 de maio ocorrem as prévias, 
que de acordo com o regimento inter-
no do PT, caso 15% do total de vo-
tantes optarem por uma candidatura 
própria, dão caráter imperativo à de-
cisão e ao nome escolhido” afirma o 
pré-candidato. “Isso cria um conflito 
prévio mais democrático, e evita in-
certezas às vésperas da eleição” fina-
liza Hérzio Mansur.

O programa Trilhas de Ouro Preto 
promete diversão aos visitantes
 No próximo dia 5 de maio, os 
distritos de Glaura e de São Barto-
lomeu recebem o projeto Trilhas de 
Ouro Preto (TOP), organizado pelo 
Instituto Trilhas de Cultura (ITC). 
A programação será realizada du-
rante todo sábado, e os participan-
tes poderão se aventurar nas trilhas 
e, depois, deliciar-se com a comida 
e música regionais.
 O TOP é um projeto-piloto que 
começa com sete trilhas demarca-
das em Glaura e apropriadas para 
caminhantes, ciclistas e cavaleiros. 
Os caminhos-pilotos são públicos 
e já estão demarcados, com indi-
cação de tempo previsto, distância, 
declividade, pontos de água e des-
canso, além de coordenadas para o 
uso de GPS.
 Estima-se que, em 36 meses, 
o TOP irá abranger todos os dis-
tritos do município de Ouro Preto, 
demarcando cerca de 60 trilhas, 
com, aproximadamente, 1.500km. 
Além disso, está sendo organizado 
um sistema de pernoite em casas 
de famílias, onde o visitante pode-
rá conviver com os habitantes do 
local.
 O programa começa às 9h30, 
com lançamento para o público, e 
continua com caminhadas, ciclotu-
rismos e cavalgadas pelas trilhas de 
todo o município, com orientação 
sobre os diversos percursos. Após 
o retorno das trilhas, será oferecido 

um almoço de confraternização no 
valor de 20 reais, por pessoa, com 
bebidas à parte.
 Previamente, os interessados 
podem reservar um cavalo para 
cavalgada com um guia da região. 
Os participantes concorrerão a prê-
mios e brindes, inclusive uma mo-
derna bicicleta dobrável.
 Após o almoço, a Orquestra e 
Coral Medicina da UFMG apresen-
tam, na Igreja de Glaura, o “Gló-
ria” de Vivaldi (1741). Em conti-
nuidade, todos poderão degustar 
café com bolo antes do aventurei-
ro Cláudio Moura de Castro falar 

sobre “Peripécias na Vida e no 
Mundo”, destacando a importância 
especial de Ouro Preto no contexto 
de ecoturismo. À noite, haverá Se-
resta com os Trovadores de Minas 
(Cachoeira do Campo), lua cheia 
e, depois, boa música brasileira e 
conversa entre amigos na Praça da 
Matriz.
 Esse programa faz parte de um 
plano da Secretaria de Cultura e 
Turismo para melhorar uma área 
praticamente inexplorada em Ouro 
Preto, o ecoturismo. Além disso, o 
projeto tem o objetivo de valorizar 
os 13 distritos de Ouro Preto, além 

Expoouro 2012 tem diversas atrações

Entre os dias 27 de abril e 1º de maio, a Secretaria de Agro-
pecuária realiza a Expoouro 2012 no Clube do Cavalo em 

Cachoeira do Campo. O evento conta com exposições, leilões 
de animais, concurso de marcha, de culinária típica e diversos 
shows. A festa recebe atrações como Bruna & Keyla, na sex-
ta-feira (27), Falamansa, no sábado (28), Bráulio & Ricardo, 
no domingo (29) e Antônio Carlos e Renato, na segunda (30). 
O evento termina na terça-feira (1º), Dia do Trabalhador, com 
o show da banda Master Show. A entrada é gratuita em todos 
os dias do evento.

Hérzio Mansur (PT) visita redação do O Liberal e conversa 
com o redator Paulo Felipe Noronha
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Vendo ou 
Troco

IMÓVEIS 
PARA  ALUGAR

ÁGUA LIMPA - CASA 2 qtos, 
sala, coz, banh e área serv - 
R.Benjamin Machado
BAUXITA – CASA 3 qtos, 
sala, coz, banh e área serviço. 
R. Antônio de  Pádua Araújo
APARTAMENTO 2 qtos (1 
suíte), sala, coz, banh social, 
área serv e garagem, prédio c/ 
elevador. Av. JK.
APARTAMENTO 2 qtos (1 
suíte), sala, coz, banh. social, 
área serv. e garagem. Av. JK.
APARTAMENTO 2 qtos, sala, 
coz, banh social, área serv e 
garagem. R.Vitório Zanetti.
KITNET 1 qto, coz, banh, área. 
serviço e garagem. R. Vitório 
Zanetti.
CENTRO – CASA 2 qtos, sala, 
coz, 2 banh, área serv e área 
ext. R. Teixeira Amaral.
APARTAMENTO 2 qtos, 2 
banh, sala, coz, área de serv. e 
área externa. Av. Vitorino Dias.
JARDIM ALVORADA - 
APAR TAMENTO 2 qtos (1 
suíte), sala, coz, banh, área 
serv, garagem. R. Pres. Cas-
telo Branco
N. SRA. LOURDES - CASA 2 
qtos (1 suíte), sala, copa, coz,  
banh, área serv, área de chur-
rasqueira e garagem. R. Gus-
tavo Afonso Figueiredo.
ROSÁRIO - APARTAMENTO 
3 qtos (1 suíte), sala (2 am-
bientes), coz, banh, área serv. 
Trav. Pe. Pedro Conceição 
Arbures
CASA MOBILIADA 2 qtos, 
sala, coz, banh e área serviço. 
Travessa Domingos Vidal.
PONTOS  COMERCIAIS

BARRA - PONTO COMER-
CIAL c/ banh - R. Inconfiden-
tes CENTRO - 1 SALA - Praça 
Tiradentes
1 SALA - Praça Tiradentes
3 SALAS c/ banheiro - Praça 
Tiradentes
SALA COM. c/ banh, 2º andar 
c/ 2 portas de varanda frente p/ 
Rua São José.
SALA COM. Praça Reinaldo 
Alves Brito
N. SRA. LOURDES - CÔ-
MODO COMERCIAL c/ banh 
- 22m2 - R. Edmundo José 
Vieira
PILAR - LOJA 30m2 c/ banh - 
Pça. Mons. Castilho Barbosa.
ROSÁRIO - SALAS COMER-
CIAIS de 14m2  a 27 m2 . R. 
Getúlio Vargas.

PARA  VENDER
ÁGUA LIMPA - CASA a R. 
Augusto Corrêa de Magalhães
CASA a R. Tomé Afonso
ALTO DA CRUZ - CASA à R. 
Princesa Isabel
BAUXITA - APARTAMENTO 
na Lagoa  c/ 70m2.
CENTRO - ESTÚDIO a R. 
Pilar
CASA à R. Cláudio Manuel.
GLAURA - CASA com 130m2 

área constr. e 1000m2 terreno
JARDIM ALVORADA - LOTE 
276 m2, R. Anália E. Ribas, s/nº
LAVRAS NOVAS - LOTES de 
1000 a 3000 m2

MORRO SÃO SEBASTIÃO - 
LOTE 360m2, R. dos Pinheiros.
N. SRA. LOURDES - LOTE 
420m2. R. Edmundo José 
Vieira
LOTE 900m2. R. Achiles Gon-
çalves Coelho. 
LOTE 450m2. R. Achiles Gon-
çalves Coelho.
PARAGEM DO TRIPUÍ - 
CASA c/ 380m2 de área cons-
truída e terreno de 1000 m2 
PILAR - SALA, anti-sala, suíte, 
cozinha, banheiro - R. do Pilar

4

Restaurante 
São Judas Tadeu

Marmitex, prato comercial, 
self-service com e sem 
balança (almoço e jantar)

Pça. Reinaldo Alves de Brito,27
3551-1184 / 3552-6430

R. Barão de Camargos, 36
OURO PRETO

SKY
HDTV É ISSO!

Adesão e  
instalação grátis  
1ª parcela com 
desconto + 
150 canais

3551-6208
Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

22 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155 (PABX)

Financiamento: Banco do Brasil - CEF      
Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, 
Visa e Mastercard

Trabalhamos 
com a linha 
completa do 
padrão 
Cemig e  
aquecedores 
solares

R. 7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

SÁBADO  
Música 
ao vivo 
a partir 
das 20h

Restaurante DONA EVA

NOVIDADE:
Dividimos sua compra em 
até 18x no cartão da loja. 
Parceria c/ Cred Construção e 

aprovação na hora

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

Ouro Preto 1120 am
www.itatiaia.com.br/

ouropreto
Acompanhe nossa 

programação pela internet

3553.4134
Tudo para sua festa!

Elizete Deus é Fiel!

R. dos Inconfidentes,229A - (31)4149-0040 - OURO PRETO

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize agora
(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Contato: 3551-2090 
Creci 14130 - OURO PRETO

imobiliariacarvalho@yahoo.com.br
www.ouropretoimoveis.com.br

Imobiliária 
Dr. Carvalho

OURO PRETO

 (31)3551-1146Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7 - OURO PRETO

Confiram 
nossos preços!

Brinquedos nacionais e importados, material escolar, enfeites, 
perfumaria e uma infinidade de opções para presentear

Roupas íntimas e 

produtos Sex Shop

9254.6795   
9254.6798
8202.7651   
8446.9844

R. Santo Antônio,178 
Cachoeira do Campo

wecseduzir@yahoo.com.br

 A Lanchonete e Padaria Maria Bonita Ltda, CNPJ 
nº: 07.719.889/0001-00, convoca Maria Geralda Reis 
da Silva, portadora da CTPS 492511, Série: 02-0/MG a 
comparecer ao trabalho na Praça Tiradentes, 58 - Cen-
tro/Ouro Preto - MG no prazo de 48 horas sob pena de 
rescisão de contrato, de acordo letra I da CLT.
 Ouro Preto, 20 de abril de 2012.

COMUNICADO

TERRENO  excelente 
com 15 Ha em Cacho-
eira do Campo por casa 
na região. Tratar com 
Jorge: (31)3082-0216 

ou 8899-7792

Contrata-se Doméstica
Para serviços gerais, com referências, sem vícios e que 

saiba cozinhar. Salário mínimo na carteira. Preferencialmente 
que resida nos bairros: Antônio Dias, Barra, Alto das Dores, 
Santa Efigênia e Santa Cruz. Ligar no tel: (31) 8787-3206

CONDOMÍNIO TRIPUÍ 
CASA nova à vista ou 
financiada pela CEF. 

Com 162m2, 3 quartos, 
suíte, sala, copa, cozi-
nha, despensa, lavan-
deria e churrasqueira 
em lote de 1000m2. 
Tels: (31) 3225.3892 

ou 9944.9082

Vende-se

Veículos Novos com seguro total 
e equipados com rádio/CD

R. Irmãos Kennedy,247
Água Limpa 
Ouro Preto

3551-2914  
8704-1008 

Ouro Preto realiza segunda etapa 
do “Todos contra a Dengue”

Desta vez, serão atendidos os bairros Novo 
Horizonte, Lagoa e Nossa Senhora do Carmo

 A segunda etapa da campanha “Todos contra a Dengue” começou no dia 18 de abril com o trabalho 
de divulgação em escolas e creches dos bairros Novo Horizonte, Lagoa e Nossa Senhora do Carmo. A 
campanha de conscientização sobre prevenção da dengue prepara a comunidade para o mutirão da limpe-
za, que acontece no próximo dia 24. O mutirão terá início às 8 da manhã, quando agentes de limpeza irão 
passar de casa em casa com um caminhão, recolhendo materiais que possam acumular água. A Secretaria 
de Meio Ambiente de Ouro Preto (Semma) informa que os agentes não irão recolher entulhos ou resíduos 
de construção civil, pois não se trata da natureza do “Todos Contra a Dengue”.
 De acordo com o secretário de Meio Ambiente, Ronald de Carvalho Guerra (Roninho), a população de 
Ouro Preto está cada vez mais consciente dos riscos da Dengue e tem se engajado significativamente para 
a redução de possíveis focos de mosquitos transmissores, reduzindo também os riscos para a saúde. “Sem 
participação da população a campanha não faz sentido. Por isso, todos os envolvidos têm papel fundamen-
tal no equilíbrio ambiental da nossa cidade”, reflete Roninho.
 Além da Secretaria de Meio Ambiente, outros setores da Prefeitura, como o Setor de Limpeza Urbana; 
Vigilância em Saúde e Comunicação Social, e empresas, como a Ecosystem, trabalham para o sucesso da 
campanha.Mais informações no Semma (3559-3253), na Vigilância em Saúde (3559- 3250) e no Depar-
tamento de Limpeza (3559 3274).

IFMG ganha escultura 
de Jorge dos Anjos
 Uma imensa escultura em aço do artista plástico ouro-pre-
tano Jorge dos Anjos foi instalada, no último fim de semana, 
no centro do campus do IFMG (antigo CEFET), na presença 
do autor. Ele acompanhou o trabalho de uma grande equipe, 
devido à complexidade da operação. Trata-se de uma peça de 
12 metros de altura, pesando 15 toneladas.
 O diretor do IFMG de Ouro Preto, Arthur Versiani, o pre-
sidente da Comissão Arte no Campus, professor Haroldo de 
Paiva Pereira, além do prefeito Angelo Oswaldo estiveram 
presentes. Para o prefeito, “a escultura é um presente do IFMG 
e da Usiminas à cidade de Ouro Preto, que se enriquece com 
a contribuição do notável escultor que é Jorge dos Anjos”. A 
inauguração será no próximo dia 11 de maio, às 10 horas.
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Nos dias 21 e 22 próximos, realiza-se, em São Bartolomeu, a Festa da 
Goiaba. Entre as atrações na exposição dos produtos, audiovisual sobre 

a produção dos doces e apresentação musical.

A primeira edição do projeto Tardes com Samba realiza-se dia 21 próxi-
mo, no Vale dos Contos. A partir das 16h apresenta-se o grupo Sam-

ba de Sobra, liderado pela cantora Erika Curtiss, com repertório que inclui 
clássicos de Cartola, Nelson Cavaquinho, Noel Rosa, Chiquinha Gonzaga, 
Paulinho da Viola, João Nogueira, Dona Yvone Lara, Monarco, Adoniram 
Barbosa, Zé Keti, além de compositores da geração mais recente. Dia 22 
de abril, domingo é a vez do teatro. A partir das 11h, o Grupo Peripatéticos 
apresenta o espetáculo Em Algum Lugar de La Mancha. Baseada na obra 
Dom Quixote, de Miguel de Cervantes, a peça apresenta, de forma bem 
humorada, a história do Cavaleiro da Triste Figura e seu fiel escudeiro, San-
cho Pança, contada por uma trupe teatral. Com truques circenses e muita 
música, o espetáculo interage constantemente com o público e diverte tanto 
a crianças como a adultos.

Se aprovado projeto apresentado pelo senador Clésio Andrade (PMDB-
-MG), motorista profissional (CNH nas categorias C, D e E) terá alterado 

seu limite de pontuação para 50 pontos.
 

Também a Escola Municipal Bonequinha Preta está presente na internet 
com site próprio: bonequinhapreta.com.br

Em comemoração à Semana da Inconfidência, a Associação dos Empre-
gados da Gerdau Açominas-AEA promove a 31ª Caminhada da Incon-

fidência, no dia 28 de abril. Saindo de Ouro Preto, às 8h, os caminhantes 
percorrerão 38 km até Ouro Branco. A estimativa dos organizadores é que 
mil pessoas participem, com uma equipe de cerca de 150 pessoas. Os cami-
nhantes receberão um kit com camiseta, squeeze, chapéu, pochete, crachá 
e cartilha informativa. Durante o percurso serão oferecidos lanches, água, 
protetor solar e massagem.

Em desenvolvimento há mais de um ano no Departamento de Geologia-
-Degeo da Universidade Federal de Ouro Preto, o projeto coordenado 

pela professora Angélica Fortes Drummond Chicarino Varajão tem como 
objetivo a caracterização de argilas cauliníticas do Quadrilátero Ferrífero 
e da região de Alfenas, visando a sua aplicação na indústria da cerâmica. 
Apesar de ser encontrada com facilidade e em abundância em ambas as 
regiões, esta matéria prima tem baixo aproveitamento econômico. Neste 
projeto, as matérias primas serão utilizadas para a obtenção de produtos 
cerâmicos tradicionais, tais como tijolos e peças de ornamentação, assim 
como produtos cerâmicos avançados, como os geopolímeros. Além destas 
argilas, estão sendo utilizados materiais aditivos, como pedra sabão, filitos e 
quartzitos das regiões. A adição de materiais aditivos visa fornecer melhores 
características tecnológicas aos produtos cerâmicos.

Nesta segunda-feira, 23 de abril Rafael Duarte e Jaime Portas Vilase-
ca, da equipe de expedições jornalísticas e fotográficas Miramundos, 

partem de Ouro Preto  em bicicletas para viagem de 800km pelo Caminho 
Velho da Estrada Real. A aventura, chamada de “Expedição Miramundos: 
Estrada Real 2012” é patrocinada por AON, SESI/FIEMG e Analítica. Nas 
cidades do trajeto, eles farão palestras sobre temas socioambientais para 
moradores, autoridades e empresários. Também integram o grupo os fotó-
grafos Daniel Ramalho e Flávio Forner, acompanhando a dupla de repórte-
res em carro de apoio. 

Na próxima segunda-feira, 
23 de abril, a partir das 20h, 
será inaugurado o edifício 
ANTÔNIO BORONI SOA-
RES  que abrigará a mais 
nova filial do Grupo Gleiser 
Boroni, “O Pouso dos Via-
jantes”, unidade 
Itabirito, localizada na 
Avenida dos 
Inconfidentes, 1189, 
bairro Santa 
Efigênia, ao lado da 
Rodoviária de Itabirito

No último 
sábado, 14 
de abril, no 

Vale dos 
Contos, 

realizou-se 
o Caminhos 
dos Sonhos, 
evento pro-
duzido pelo 

Coletivo 
Muzinga 

em parceria 
com a Cia 

Na semana passada, alunos e professores do curso de Museologia da 
Universidade Federal de Ouro Preto – Ufop realizaram visita técnica, 
coordenada pelo restaurador Gilson Felipe, às obras de restauração 

da igreja-matriz de Santo Antônio, Ouro Branco. A obra de restauro foi 
iniciada em dezembro de 2010 e conta com o patrocínio da CEMIG, do 

Governo de Minas e do BNDES
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No dia 23, segunda-feira, a partir das 20 horas, no Teatro Alterosa 
(Av. Assis Chateaubriand, 499 – Floresta), em Belo Horizonte, grande 

leilão de arte, cuja renda será revertida para a Fundação Projeto Sorria 
de Ouro Preto. Serão leiloadas cerca de 140 obras, entre pinturas e 

esculturas, todas de respeitados artistas plásticos brasileiros que do-
aram seus trabalhos. Sob o martelo do leiloeiro oficial Amilcar Vianna 
Martins, serão leiloadas obras de Amílcar de Castro, Carlos Bracher, 
Fernando Lucchesi, Jorge Fonseca, Jorge dos Anjos, Fernando Pitta, 
Cacá Drummond, Hélio Petrus, Vandico, Fani Bracher, Chico Ferreira, 

Gilberto Abreu, Jarbas Juarez, Ana Dias, Fernando Veloso, 
Maria Helena Andrés, Ivan Marquetti e Selma Weissmann
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Priscila e Thiago 
se encontraram dia 
14 último, no altar 
da igreja-matriz 
de /Santo Antônio, 
em Glaura (Casa 
Branca)/Ouro Pre-
to, onde e quando 
selaram compro-
misso matrimonial 
diante de Deus e 
da sociedade. Ela 
é filha de Vanilda 
Efigênia da Silva/
Cleber Correia 
da Silva e ele de 
Ângela Maria de 
Almeida/Antônio 
Fideles de Oliveira 
e Silva

Nelson Pedrosa, residente em 
Santo Antônio do Leite/Ouro 
Preto, completou 80 anos de 

vida no dia 12 último. Mas a fes-
ta organizada pela família, tendo 
à frente a esposa, Efigênia, os fi-
lhos, André, Janaína e Leonardo, 
das noras, Débora e Fernanda. 
Nelson Pedrosa é aposentado 
como caminhoneiro e sempre 
mereceu o respeito da família. 

Parabéns!

O escritório Araújo & Associa-
dos, do advogado José das 
Mercês Araújo cumprimenta 

sua secretária, Patrícia da Silva 
Rodrigues, residente em Ouro 
Preto, por ter sido aprovada na 
prova da OAB, antes mesmo de 
concluir o curso de Direito. Em 

julho próximo, ela colará grau em 
Direito e, em seguida, receberá 
a carteira da OAB/MG, podendo 

então exercer a advocacia. O 
mesmo escritório cumprimenta 
também os estagiários Gisele 

Maria da Cruz Ferreira e Alexndre 
Marcos Pereira, que também 

receberá a carteira da OAB/MG

Gleiser Boroni 
inaugura nova 
filial do Pouso 
dos Viajantes 

Coelho Branco e com o Instituto 
Cultural Ãnima. O riso provo-

cado pelo palhaço emoldurou a 
curiosidade do público em torno 

do artista plástico, na arte de 
pintar, enquanto outras manifes-

tações se desenvolviam, con-
templando a música e a poesia
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Câmara de Ouro Preto lança Edição 2012 
do Parlamento Jovem e facebook do Projeto

Parque das Andorinhas 
em fase de ampliação

Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

Limpeza e Conservação
Vigia e Portaria 24 horas
Serviços Gerais
Terceirização de 
mão de obra

R. Alvarenga, 564 - Cabeças - OURO PRETO
(31) 3552-6433 

e-mail: prolimp@uai.com.br

 A terceira edição do Projeto 
Parlamento Jovem de Ouro Preto 
foi lançada na quarta-feira, dia 11 
de abril, no Plenário do Legislativo 
Municipal, com o tema “Educação 
Cidadã”. Durante o evento, o Centro 
de Atendimento ao Cidadão (CAC) 
da Câmara lançou também a fan page 

Educação Cidadã será o tema do 
Parlamento Jovem de Ouro Preto neste ano

do Projeto no Facebook, que pode ser 
acessada por meio do endereço www.
facebook.com/parlamentojovemop .
  Para o auxiliar de monitor, Aílton 
Santana, que foi integrante do Projeto 
em 2010 e 2011, as atividades contri-
buem para fortalecer a visão política 
dos jovens. “Consegui debater temas 
que eu nunca achei que iria conversar 
normalmente com outra pessoa, como 
a questão das drogas, no ano passado. 
Esse Projeto é bom, porque nos deixa 
participar, abordar novos temas e agir 
dentro do contexto político”, afirmou 
Aílton. A estudante Rayanne Santos 
- estreante no Projeto - conta que sem-
pre se interessou por política e avalia 
sua participação como uma grande 
oportunidade. “Acredito que o Parla-
mento Jovem vai não só nos ensinar 
sobre a política, como também, como 
o próprio tema diz, a sermos cidadãos 
melhores”, pontuou a aluna da Escola 
Estadual Padre Afonso de Lemos.
A Sessão Solene contou com a parti-
cipação de representantes do Núcleo 
de Direitos Humanos da Universida-
de Federal de Ouro Preto (Ufop), da 
Prefeitura Municipal e da Superinten-
dência Regional de Ensino. O Projeto 

irá trabalhar, também, três subtemas: 
“Participação coletiva no espaço da 
escola”; “Função das redes virtuais 
na formação cidadã”; e “Diversidade 
cultural: gênero, sexualidade e etnia”. 
Como uma das novidades desta edi-
ção, está a parceria do Projeto também 
com a Secretaria Municipal de Cultura 
e Turismo, que irá atuar nas discussões 
sobre Diversidade Cultural.
 De acordo com a coordenadora 
do Parlamento Jovem de Ouro Preto, 
Rigeli Mapa, estão inscritos 46 alunos 
do Ensino Médio de cinco escolas da 
cidade, a saber: E. E. Desembargador 
Horácio Andrade, Colégio Arqui-
diocesano de Ouro Preto, E. E. José 
Leandro (de Santa Rita), E. E. Dom 
Pedro II e E. E. Padre Afonso de Le-
mos (de Cachoeira do Campo). Rigeli 
lembra que a edição 2012 do Parla-
mento Jovem do município segue até 
o final do mês de junho deste ano. O 
Parlamento Jovem de Ouro Preto é 
uma ação do CAC da Câmara Mu-
nicipal, em parceria com a Escola do 
Legislativo da Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais (ALMG) e com 
o Núcleo de Direitos Humanos da 
Ufop.

Obras no local priorizam o desenvolvimento de práticas 
na área do esporte e do lazer

 A Prefeitura de Ouro Preto, por 
meio da Secretaria de Meio Ambien-
te, informa que o Parque Municipal 
das Andorinhas receberá obras de 
melhoria e ampliação. Os espaços 
estão sendo pensados a partir de de-
mandas ambientais e sociais, para que 
públicos de todas as idades possam 
desfrutar de áreas de lazer e desenvol-
vimento físico aliados à preservação.
 A infraestrutura do campo de 
futebol já foi reformada e irá com-
portar atividades de recreação com 
jovens, a partir de programas desen-
volvidos junto a Secretaria de Espor-
tes. As obras do centro poliesportivo 
serão complementadas com a cons-
trução de uma quadra de tênis e de 
um playground, para que as crianças 
possam desenvolver suas capacida-
des criativas.
 O Parque receberá mais um 
acesso, com a construção da portaria 
2, na Rua Rio Doce, além de cinco 
áreas com quiosques,  equipados com 
churrasqueiras, além de conjuntos de 
banheiros. No entorno do Centro Ad-

ministrativo do Parque será feita uma 
reforma paisagística e estrutural, com 
a construção da pista de acesso ao po-
liesportivo. A empresa, Construção 
JP Ltda., vencedora da licitação, terá 
o prazo de seis meses para execução 

Centro Administrativo do Parque das Andorinhas
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das obras e inicia, no dia 19 de abril, 
a demarcação das áreas.Os recursos 
para realização das obras são prove-
nientes do Programa de Compensa-
ção Ambiental da Samarco Minera-
ção e somam cerca de 600 mil reais. 

SEMAE vence desafio no Santa Cruz
 Equipes do SEMAE trabalharam intensamente, dia e noite, no fim de semana para 
a ligação provisória da adutora da ETA do Itacolomi ao sistema que abastece toda a 
região do Santa Cruz, Padre Faria, Caminho da Fábrica e Santa Efigênia. 
 A adutora se rompeu e destruiu, pela força da água, o grande pilar de sustentação 
do tubo, na travessia do Rio Funil, provocando o desabastecimento de grande parte da 
cidade. Os dirigentes do SEMAE, Aldair Silva e Rafael Britto Figueiredo, coordenam a 
operação, tanto para a ligação provisória quanto para a reconstrução da linha definitiva.
Apesar da pronta comunicação, até por meio de veículos sonorizados nas ruas atin-
gidas, houve grande incômodo e os moradores manifestaram insatisfação. O prefeito 
Angelo Oswaldo, que acompanhou cada momento da crise, disse “tudo está sendo feito 
para solucionar o impasse, mas a gravidade do acidente é enorme. Uma ligação provi-
sória tem dificuldades de resistir ao impacto do fluxo de água, e o SEMAE conseguiu 
resultado positivo após dois dias de muito esforço”. 
 O prefeito afirmou que a 
nova adutora só fica pronta em 
20 dias, por causa das dificul-
dades da obra sobre o Rio Funil 
e das exigências da burocracia. 
A diretora-geral do SEMAE, 
Kenny Murta, tomou todas as 
medidas necessárias em ritmo 
de emergência.

Adutora do Santa Cruz após reparo 
provisório pela equipe do SEMAE-OP
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Começa a 12ª edição dos 
Jogos Escolares de Ouro Preto
 Na manhã do último sábado (14/04), aconteceu cerimônia de abertura da 12º edição 
dos Jogos Escolares de Ouro Preto no ginásio poliesportivo do Ouro Preto Tênis Clube 
(OPTC). A competição continua até o próximo dia 28. As modalidades disputadas são 
Futsal, Voleibol, Handebol e Basquete, com times masculinos e femininos. Participam 
dos jogos 16 escolas, sendo municipais, estaduais, federais e particulares, tanto da sede 
como dos distritos. O prefeito Angelo Oswaldo esteve presente na cerimônia de abertura e 
ressaltou a importância dos jogos para o município, “para nós, o importante é transformar 
o esporte num grande instrumento de valorização da juventude, para a construção cidadã 
das vidas de cada um dos nossos jovens e também para o combate a violência e as drogas 
no município de Ouro Preto”.O primeiro jogo disputado foi entre as escolas Desembar-
gador Horácio Andrade e Monsenhor João Castilho Barbosa. Esse foi o primeiro evento 
realizado pelo novo secretário de Esportes, Silvâno Arcebispo. 
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Dia da Cidadania é sucesso 
pelo terceiro ano consecutivo
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Av. Queiroz Júnior, 
1195 - ITABIRITO 

ATENDIMENTO 
EM DOMICÍLIO 3561-1179

Semente de Chia 
(Integral padronizada - 120g)

R$ 22,00

Koubo 
(50 caps.- 200g)

Preço especial

Farmácia de Manipulação
& Papelaria

Toda linha de brinquedos, livros e 
ursos de pelúcia 10% desconto à vista 
Papel A4 Chamex 

(500 folhas)
R$ 10,90

Caderno capa dura R$ 3,49

Rildo Xavier deixa Secretaria de Obras e faz balanço positivo da gestão
ENTREVISTA

Vice-prefeito destaca obras que estão em andamento como a UPA, Uaps Santa Rita 
e Central, e Senai, que serão concluídas ainda este ano

Há dois anos e meio à fren-
te da Secretaria de Obras 
e Serviços da Prefeitura 

de Itabirito, o vice-prefeito de 
Itabirito, Rildo Xavier de Morais 
(PT) o Rildox, deixou o cargo 
para atender à determinação da 
justiça eleitoral. Em entrevista ao 
O LIBERAL, ele destaca que 
foi desafiador aceitar o convite 
para comandar uma das pastas 
mais importantes e estratégicas 
para a administração municipal, 
haja vista os problemas de ordem 
administrativa, financeira e jurídi-
ca, que teriam sido encontrados. 
“Apesar das dificuldades e pro-
blemas que encontramos quando 
assumimos, o balanço foi extre-
mamente positivo em menos de 
dois anos e meio de gestão”.
 De acordo com o vice-prefei-
to, “as ruas e estradas do municí-
pio estavam em situação precária 
e sem infraestrutura urbana”. So-
bre o modelo de gestão adotado, o 
vice-prefeito frisa que privilegiou 
um trabalho de parcerias e em 
conjunto com os demais setores 
da prefeitura. “Isso garantiu me-
lhorias importantes para a cida-
de na área da educação, saúde, 
desenvolvimento econômico e 
social”. Em relação a sua partici-
pação no pleito municipal, motivo 
de seu afastamento do cargo, Ril-
dox informou que “está como pré-
-candidato e à disposição do gru-
po do prefeito Manoel da Mota”.

Confira a entrevista:

O LIBERAL: Você foi verea-
dor por dois mandatos. Qual foi 
a importância de sua trajetória 
para o seu trabalho junto à Se-
cretaria de Obras?
Rildo Xavier: Minha iniciação na 
vida pública começou como líder 
estudantil em Itabirito. Em 2000, 
fui eleito o primeiro vereador do 
PT em nossa cidade, o que me 
honra muito. A partir de 2004, 
atuei como líder da oposição no 

Rildo teve que se desincompatibilizar devido às eleições

legislativo, engajando-me em cau-
sas importantes e que agora resul-
tam em grandes benefícios para a 
população. Durante o mandato, 
ainda fui responsável por ações 
de inclusão digital e de suporte 
ao cidadão na área previdenciária, 
além de cursos de corte e costura, 
pintura e estímulo à coleta seleti-
va de lixo. Nas eleições de 2006, 
lancei-me na disputa pelo cargo 
de deputado federal, sendo desde 
então o candidato mais votado na 
história de Itabirito. Aceitar o con-
vite do prefeito Manoel da Mota 
para assumir a secretaria, com os 
problemas e os desafios inerentes 
à pasta, não foi tarefa fácil, mas 
gratificante. 
 No executivo, o desafio é en-
frentar e resolver os problemas. 
No legislativo, basta apontar estes 
problemas, para que outro faça. 
Ser um administrador público 
sempre nos exige atualização, 
dinamismo e comprometimento 
e a experiência nos “dois lados 
do balcão” nos permitiu também 
enxergar que os poderes são fun-
damentais e complementares em 
prol do cidadão.

OL: Quais foram os problemas 
encontrados e o grau de dificul-
dade em resolvê-los durante este 
período?
RX: A máquina pública como 
um todo foi altamente prejudicada 
por problemas herdados da gestão 
anterior, como as dívidas previ-
denciárias e as irregularidades 
verificadas em várias ações. Nes-
tas condições, a secretaria foi sa-
crificada, cortamos investimentos 
para “colocar a casa em ordem” e 
recuperar a normalidade. Apesar 
destas dificuldades, o balanço de 
nossa gestão foi extremamente 
positivo, ante um período de me-
nos de dois anos e meio. Além 
disso, todas as obras, mesmo as 
que não foram iniciadas por nossa 
gestão, serão concluídas até de-
zembro de 2012, como é o caso 

da Unidade de Atenção Primá-
ria à Saúde (Uaps, antiga UBS) 
Central, o Conjunto Habitacional 
do bairro Gutierrez, paralisado 
há cerca de quatro anos, além do 
Poliesportivo do bairro Santa Rita. 
Isso prova que a atual administra-
ção está realmente preocupada 
com a melhoria da qualidade de 
vida da população.

OL: Que obras serão concluídas 
este ano?
RX: Diversas obras estão em an-
damento como os 25 km de pa-
vimentação e infraestrutura nos 
bairros Portões, Quinta dos In-
confidentes, Meu Sítio e nos dis-
tritos de São Gonçalo do Bação, 
Córrego do Bação e Ribeirão do 
Eixo. A população contará até o 
final deste ano com uma moderna 
e nova Unidade de Pronto Aten-
dimento (UPA) com serviços do 
SAMU, heliporto e capacidade 
de expansão, além da Uaps do 
Santa Rita;  Senai no bairro Santa 
Efigência; escola e poliesportivo 
do bairro São José e a ampliação 
da sede do Cras, no bairro Cardo-
so. Deixamos ainda um processo 
pronto para a recuperação de to-
das as estradas vicinais, atendendo 
a um anseio antigo da população 
da zona rural. A secretaria teve 
papel preponderante na vinda 
da fábrica da Coca-Cola, nas ex-
pansões da Delphi e da Vale e na 
implantação do distrito industrial 
do Marzagão. Vale destacar que 
o trabalho de parcerias e em con-
junto com as demais secretarias 
e setores estão garantindo essas 
melhorias permanentes na área da 
educação, saúde, desenvolvimen-
to econômico e social.

OL: Quais são as obras que já 
estão trazendo melhoria na qua-
lidade de vida da população?
RX: Destaco a construção das 
praças na Saudade e na Rua Sem-
pre Viva, a ampliação da sede da 
Associação da Vila José Lopes e 

do Belo Vista, reforma e amplia-
ção de seis creches, além da cons-
trução de outras duas, criando-se 
600 novas vagas. Reformamos a 
Policlínica do bairro Santa Efigê-
nia; pintamos quadras, escolas e 
prédios públicos, além da constru-
ção de muros de contenção, pon-
tes, passeios e praças. Fizemos o 
alargamento das ruas em frente à 
Praça das Bandeiras, no bairro de 
Lourdes e a construção de trevo 
no Bela Vista, que melhoraram a 
acessibilidade urbana. Na área ru-
ral, recuperamos diversas estradas 
vicinais. Enfim, foram ações que 
já estão beneficiando a população.

OL: Você se desincompatibilizou 
para participar das eleições de ou-
tubro. Quais são suas perspectivas 
gerais daqui para frente?  

RX: Como pontuei inicialmen-
te, minha trajetória e as funções 
que exerço no executivo, assim 
como no legislativo, demons-
tram a importância de uma po-
lítica realmente em prol do bem 
comum e da valorização da coi-
sa pública. Entendo que os re-
cursos devem ser investidos cor-
retamente e com transparência. 
Preparo-me para contribuir para 
o município em outras funções e 
coloquei meu nome à disposição 
do grupo do prefeito Manoel da 
Mota, que terá seu candidato. 
Estou à disposição deste grupo 
para defender os interesses de 
Itabirito. Os itabiritenses conhe-
cem os verdadeiros políticos da 
cidade, que estão alinhados com 
os interesses maiores da popula-
ção.

Em parceria com a Prefeitura, o Cras promoveu ações de lazer e informação para população

 No último sábado, dia 14, cente-
nas de famílias assistidas pelo Centro 
de Referência de Assistência Social, o 
Cras, de Itabirito participaram das ati-
vidades desenvolvidas na terceira edi-
ção do Dia da Cidadania. “O evento 
promove o acesso a serviços e infor-
mações que muitas vezes a população 
não tem e que nesse dia a gente tem 
a oportunidade de mostrar”, explica 
Cynthia Esteves, secretária de As-
sistência Social. “É um trabalho em 
equipe que garante também a diver-
são das crianças”, completa. 
 O Dia da Cidadania é promovi-
do pela Prefeitura, em parceria com 
o Cras, e em seu terceiro ano conse-
cutivo promoveu uma programação 
animada com apresentações de Hip 

Hop com os alunos do Projovem, 
Dança Flamenca com as dançarinas da 
Casa do Adolescente, Capoeira com o 
grupo Cativeiro e sessão de ginástica 
com o grupo Mexa-se.  Além das apre-
sentações culturais, foram ofertados 
serviços de corte de cabelo gratuito, 
orientações de Direito Previdenciário 
e aferição de pressão e glicose com 
profissionais da Secretaria de Saúde. 
“Este é um evento importante que 
promove a convivência comunitária, 
permitindo as famílias o acesso aos 
serviços ofertados pelo Cras,” enfatiza 
Valéria, coordenadora do Cras.
 Os filhos de Maria Ivanilda Fer-
reira Paixão, moradora do Padre 
Adelmo, frequentam as atividades 
ofertadas pelo Cras e, segundo a mãe 

das crianças, o evento “é um momen-
to de interação entre as comunidades. 
Eu gosto muito de participar, pois as 
crianças se divertem muito e pode-
mos participar de diversas ativida-

des”, afirmou Maria Ivanilda. 
 “É muito divertido participar do 
Dia da Cidadania, aqui a gente apren-
de muito”, garantiu Dalander Gabriel 
Cardoso, de 9 anos e aluno do Cras.  

 “É muito divertido, a gente brinca 
nos brinquedos da rua de lazer, joga 
futsal e ainda mostra os trabalhos que 
nós fazemos no Cras”, finalizou Sa-
muel Araújo Pinto, de 10 anos.

Aferição da pressão foi um dos serviços prestados 
pelos funcionários da saúde

Oficina de Reciclagem foi novidade na 
3ª edição do dia da Cidadania 
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Itabiritense disputa Campeonato 
Brasileiro de Natação

Bárbara Melo vai à São Luis do Maranhão para 
disputar em cinco modalidades

VAGAS DE EMPREGO
A VDL Siderurgia está recrutando pessoas 

portadoras de deficiências para as vagas de: 
recepcionista, auxiliar administrativo e rondantes.

Analisaremos currículos para outras oportunidades além das ofereci-
das acima. Interessados poderão entrar em contato pelos telefones 
(31)2112-5028, (31)2112-5029, (31)2112-5030 ou comparecer no 

endereço Rodovia dos Inconfidentes Km-51, Bairro Esperança, Itabirito/MG.

NOTAS 
DA PEDRA

cogumelo2005@yahoo.com.br

Elson 
Cruz

Feira da Paz: Será realizado dia 5 de maio no complexo turístico da praça 
da estação a Feira da Paz. Com arrecadação para a casa de repouso Santa 
Luiza de Marilac, os espaços para produtos a serem comercializados já 
começam a serem alugados. Se você esta interessado em participar e mos-
trar seus produtos ligue 3561-1151. Será um evento de grande projeção 
regional.
Caminheiros da Luz: Importante palestra acontece dia 21 de abril com 
Wander Lemos, médico espírita e psiquiatra as 15h com o tema “A Trans-
formação Moral e a Saúde”. Dia 22 tema livre com Beth Figueiredo, dia 
29 a missão dos espíritas com Wanderley. O centro Caminheiros da Luz 
tem apresentado um excelente trabalho de conscientização da Doutrina. 
Confira!
Por onde anda? Guilherme Ferreira de Pádua, antigo atleta do time do 
Esperança, laboratorista da Usina Queiroz Júnior, técnico de TV, torcedor 
do Vasco e sofredor atleticano. Guilherme colecionou vários títulos pelo 
Borrachudo e está na galeria dos atletas de destaque em nossa Itabirito.
Dança e Ritmo: Os amantes da arte da dança tem encontro marcado as 
segundas-feiras a partir das 20h no 3º piso do Itabirense. E no ritmo de 
samba, bolero, forró, salsa, etc. que o professor Danilo de BH vai forman-
do bons dançarinos em nossa city.
Leilão dos Inconfidentes: Acontece no próximo dia 28 o leilão dos In-
confidentes no Clube do Cavalo de Cachoeira do Campo, numa iniciativa 
do Sindicato Rural de Ouro Preto e Itabirito. Participe!   
Paulinho Sacra e Daniel: São as atrações em São Gonçalo do Bação neste 
dia 21 de abril a partir das 21h com o show Caminho Musical, que conta 
ainda com músicos convidados como Eric Lana, Carlos Pedrosa e Walter 
Mártir. Imperdível! 
Juiza do Trabalho: Uma Jovem que é destaque pela sua capacidade e 
determinação é Élen Cristina Barbosa Senem, filha de Maria Auxiliado-
ra e Alberto Pereira Senem. Aluna exemplar no Estrelinha Azul, ISAP, 
CEFET-Ouro Preto, e UFOP. Ela venceu o concurso e trabalhou na justiça 
federal de São João Del Rey, Justiça do Trabalho em Belo Horizonte e 
hoje é destacada juíza do Trabalho na cidade do Rio de Janeiro. Dra. Élen 
Cristina é mais uma Itabiritense que brilha no cenário nacional e merece 
todo o nosso reconhecimento e admiração. Parabéns!
Para Refletir: O fraco jamais perdoa: O perdão é uma das característi-
cas do forte. (Mahatma Gandhi)

ELIETE QUINTÃO: Na reunião ordinária do Rotary Club de 
Itabirito, foi proferida uma brilhante palestra pela profissional 
convidada, Eliete Maria Quintão dos Santos. Com sua larga 
experiência como perita criminalista, atuando em várias ci-

dades mineiras como Betim, Contagem e outras, ela mostrou 
ao público presente o importante trabalho que é realizado no 

combate à criminalidade. Ao final, recebeu pelas mãos do 
rotariano Edmundo, seu irmão, um certificado de participa-
ção e os agradecimentos pela belíssima exposição. Para os 

rotarianos de Itabirito, principalmente para a Presidente Maria 
Célia, o Rotary está de portas abertas para ouvir os nossos 
conterrâneos que tanto se destacam em outras paragens de 

nossas Minas Gerais.

Câmara de Itabirito 
homenageia desembargadora
 Em clima ameno, diferente das últimas reuniões ocorridas no 
legislativo itabiritense, foi recebida na noite de segunda, 16/04, a 
Desembargadora Márcia Milanez. Por indicação do vereador Alex 
Salvador (PSD) Márcia Milanez foi homenageada com moção de 
aplauso. Diversos amigos, também autoridades, como o Desembar-
gador filho de Itabirito, Antônio Carlos Braga, e o prefeito de Esme-
ralda, Luís Gustavo estiveram presentes, prestigiando a solenidade.

Câmara de Itabirito, por indicação do vereador Alex Salvador, 
homenageou a desembargadora

 De 19 a 22 de abril, a atleta Bár-
bara Cristina de Carvalho Melo re-
presenta Itabirito no 50º Campeonato 
Brasileiro Masters de Natação, que 
acontece em São Luís do Maranhão. 
Para competir, Bárbara, que também 
é funcionária da Prefeitura, é incen-
tivada pela administração municipal. 
“A cooperação da Prefeitura é de ex-
trema importância. O maior mérito 
de um cooperador é sinalizar para o 
atleta que seu trabalho está sendo re-
conhecido”, conta a atleta. 
 Segundo Rodrigo Espigão, secre-
tário de Esporte e Lazer, a adminis-
tração incentiva talentos que levam o 
nome de “Itabirito para competições 
de grande porte e ainda conseguem 
ganhar títulos que estimulam outros 
atletas a praticarem o esporte, ga-
nhando mais qualidade de vida”, en-
fatiza o secretário. 
 Com mais de 15 anos de carreira 
na natação, Bárbara já ganhou vários 
títulos participando de grandes cam-
peonatos, como o Campeonato Mi-
neiro nos anos 2000, 2001 e 2002 e o 
Campeonato Brasileiro em água aber-
tas na Lagoa dos Ingleses em 2001. 
Agora a atleta se prepara para disputar 
as provas de 400 metros nado medley, 
100 metros nado borboleta, 50 metros 

nado costas, 100 metros nado livre e 
100 metros nado costas no Campeo-
nato Brasileiro. “É muito gratificante, 
afinal a competidora foi classificada 
para disputar várias modalidades des-
ta competição”, esclarece Rodrigo.
 De acordo com a atleta, o cami-
nho de competições exige cuidados 
especiais. “A carreira de um atleta se 
faz a longo prazo e demanda cuidados 
com a saúde, envolve muita disciplina 
e exige recursos financeiros. Formar 

Bárbara recebe os cumprimentos dos representantes da Prefeitura de Itabirito

um atleta é um desafio que demanda 
vários investimentos e um dos mais 
importantes é o incentivo”, afirma a 
competidora. Ainda segundo a atleta, 
o apoio da administração está sendo 
essencial para a continuação do seu 
trabalho. “Quando um patrocinador 
investe em um atleta, está sinalizando 
que acredita em seu potencial e, con-
sequentemente, motiva-o a continuar 
investindo seu tempo, esforço e talen-
to no esporte”, finaliza.

Importantes obras seguem a 
todo vapor em Itabirito

A previsão é de que as novas instalações da UPA 
e Senai sejam entregues em setembro

 A poucos meses da entrega 
de duas grandes obras para Itabi-
rito, a equipe técnica da Prefeitura 
visitou, na última sexta-feira, dia 
13, os prédios que, em breve, abri-
garão a nova Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) e a unidade 
do Senai na cidade. “Esse é um 
momento muito importante para a 
cidade. Grandes obras estão sendo 
concluídas para promover o bem- 
estar, a segurança e educação dos 
cidadãos”, enfatiza o prefeito, que 
também acompanhou a visita.
 Segundo o engenheiro res-
ponsável pela obra, Leonardo Ro-
drigues dos Santos, da empresa 
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Com investimento de R$ 10 milhões, Senai 
qualificará os jovens de Itabirito

Diminas Construções Comércio 
Ltda., a construção da nova UPA 
já “está com 80% da parte de al-
venaria concluída, com o levanta-
mento das paredes já executado. 
Nesta semana, as lajes de cobertura 
estão estando montadas. Os muros 
de contenção lateral e a drenagem 
pluvial também já estão em anda-
mento”. A unidade de Pronto Aten-
dimento terá 1,5 mil m² e oferecerá 
atendimento de urgência, salas de 
observação e apoio de diagnóstico 
terapêutico, administrativo e técni-
co logístico.
 Nas obras do Senai, a Prefeitura 
e a Vale estão investindo cerca de 10 

milhões em um terreno adquirido 
da Companhia Itabirito Industrial, 
na Rua João Pinheiro. “Estamos fi-
nalizando as fundações e produzin-
do os muros de contenção laterais e 
frontais da parte inferior do terreno. 
Na próxima semana, inicia os tra-
balhos de cortes de conformação, 
que irão estabilizar os taludes que já 
estão na parte superior do terreno”, 
explica Maurílio Moura, engenhei-
ro da empresa TMI, responsável 
pela execução da obra. 
 A previsão é que os prédios se-
jam entregues durante as comemo-
rações do próximo aniversário de 
Itabirito, no dia 07 de setembro.
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A nova UPA beneficiará Itabirito e região 
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Mais de 500 famílias recebem 
obras de saneamento em Itabirito
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3561-7814

ITABIRITO: R. Dr. Guilherme, 320 - centro - 3561.0082 
OURO PRETO: R. Paraná,88 - centro - 3551.5675

Aparelhos novos e semi-novos.
Desbloqueios na hora. Completa linha de 

acessórios. Assistência técnica em todos os modelos. 
e-mail: uaucelulares@terra.com.br

Viaje com tranquilidade e segurança!
Pacotes e passagens aéreas 
Nacionais e Internacionais 

Pacotes Rodoviários
Cruzeiros Marítimos

Itabirito Agência de Viagens 
e Turismo Santa Martha Ltda.

R. Araújo Lima,23 - Lj 4 
ITABIRITO - (31)3561-2877 
santamarthatur@hotmail.com

3561-2182

Colocando cor em 
SUA VIDA

R. Dr. 
Guilherme, 37 

Centro  
(31) 3563.1039 

ITABIRITO  

Visite sempre o 

A FARID está com as seguintes vagas em aberto: 
Encaminhe e-mail para

oportunidades@
faridnet.com.br 
com o nome da vaga, 

ou vá até a praça 
Dr. Guilherme, 91, 

Centro - ITABIRITO.

FERRAGEM: coRtE, dobRA E 
MontAGEM dE viGAs, colunAs, cintAs, 
sApAtAs, EstRibos, Etc.
vERGAlHÃo: cA50 E cA60, 
EM bARRAs - bitolA dE 4.2 Até 1”
ARAMEs: REcozidos, pREGos, 
tElAs, soldAdos, Etc.
pRoJEto EstRutuRAl E 
ExEcuçÃo dA obRA

Açolex
Criando soluções, 

Construindo Confiança!
EconomizE nas 

fErragEns!!!

3563-4040
8776-0216
8637-0217

R. Aloísio Souza e Silva, 194A 
 Praia - iTaBiriTO

Revendedor

Tubos e Conexões

ITABIRITO

PROMOÇÃO
Madeira para telhado 

marcos e janelas
3561-1159

R. Dr. Eurico Rodrigues,256

•	 Motorista – Ensino Fundamental Completo e ter no mínimo 18 anos
•	 Operadora de Caixa – Ensino Médio Completo ou em curso  e ter no mínimo 18 anos
•	 Auxiliar de Padaria – Não é exigido escolaridade (sexo indiferente)
•	 Auxiliar de Açougue – Ensino Fundamental Completo ou em curso (sexo indiferente)
• Auxiliar de Deposito – Não é exigido escolaridade
•	 Carregador	- Não é exigido escolaridade
• Empacotador - Não é exigido escolaridade e ter no mínimo 16 anos

O Município de Itabirito de Itabirito 
torna pública a retificação do processo 
abaixo discriminado: 
Retificação edital Concorrência Pu-
blica 003/2012 – Objeto: Contratação 
de empresa para prestação de serviços 
de Recuperação e/ou Manutenção de 
Estradas Vicinais do Município de 
Itabirito - MG, atendendo a Secre-
taria Municipal de Obras e Serviço. 
Do tipo menor preço global, forma de 
execução: sob o regime de empreitada 
por preços unitários. Fica retificado 
o anexo I do edital, prorrogando-se 
a data de abertura do certame para o 
dia 23/05/2012 às 09:00 hrs. O novo 
edital com a retificação está disponí-
vel no Departamento de Licitações e 
Contratos e no Mural de Publicações 
da Prefeitura Municipal de Itabirito. 

(31)3553 -1699
jornaloliberal@yahoo.com.br

JUSTIÇA & POLÍCIA
Jefferson, o “Cabeça” do 

tráfico de drogas
 No dia 17 último, depois 
de receber denúncias sobre 
tráfico de drogas nas proxi-
midades da Escola Municipal 
Guilherme Hallais França, 
policiais militares iniciaram 
monitoramento da residência 
de Jefferson André de Sou-
za e conseguiram  flagrá-lo 
no ato da venda de droga a 
um usuário. Na abordagem e 
busca pessoal foi encontrada 
e apreendida certa quantidade 
de substância tida como ma-
conha, bem como dinheiro, 
provavelmente, oriundo do 
comércio ilegal. Na mesma 
oportunidade, os mesmos po-
liciais receberam informações 
sobre o local onde Jefferson 

mantinha droga em depósito. 
Os policiais se dirigiram então 
à Rua Padre José Torquato, 
onde foi encontrada quantida-
de razoável da mesma subs-
tância. O traficante, preso, e a 
droga apreendida foram apre-
sentados à autoridade policial 
competente. 

Adolescente traficava 
dentro da cadeia

 Ao fim da tarde do dia 15, 
domingo, policial militar que 
exercia a guarda externa da 
cadeia pública, flagrou o ado-
lescente L. P. S. L., 17 anos, já 
dentro da cadeia, quando ten-
tava repassar pacote suspeito 
aos presos. O adolescente, ao 
se ver descoberto, tentou fu-
gir, porém foi contido e imobi-
lizado pelo policial. O pacote 
continha três celulares, quatro 
chips, um carregador de bate-
ria, sete porções de substância 
tida como cocaína e sete table-
tes de substância tida como 
maconha. O adolescente in-
formou ter sido contratado por 
detentos para levar o material. 
Infrator e material foram apre-
endidos e entregues à autori-
dade policial competente.

 A parceria entre a Funasa, SAAE e Prefei-
tura de Itabirito garantiram uma verba de mais 
de 2 milhões de reais (R$ 2.434.081,80) para 
que os bairros Marzagão e Quinta dos Inconfi-
dentes tenham coleta de esgoto a partir de 2013. 
Nesse momento, cerca de 40% da verba já está 
depositada na conta da administração municipal, 
contudo, para que as obras comecem, as famílias 
dos dois bairros tiveram que aguardar a aprova-
ção do projeto de Lei 10/2012 na Câmara, que 
“Abre Crédito Adicional Especial para atender 
ao Sistema de Esgotamento Sanitário e dá outras 
providências” para que a Prefeitura possa utilizar 
a verba conquistada na Funasa. “Os moradores 
estão esperando essa obra há muito tempo, esta-
mos na expectativa de ter tratamento de esgoto 
e saneamento básico”, ressalta Magnólia Marga-
rida Ferreira Geraldo, presidente da associação 
comunitária do bairro Marzagão. 
 Segundo a diretora presidente do SAAE, 
Dóris Garisto Lins, as obras de implantação da 
coleta de esgotos nos bairros são extremamente 
importantes para a melhoria da qualidade de vida 
das famílias e, com o crescimento acelerado de 
Itabirito, é preciso que essas melhorias aconte-
çam o mais rápido possível. “Estamos com tudo 
pronto para que o trabalho comece em julho e 
toda a população contou com a presteza dos 
vereadores para que Itabirito não perdesse esse 
recurso tão importante para o desenvolvimento 
do município”, destaca Dóris Lins.
 A Funasa liberou o valor de R$ 973.632,72 
para a Prefeitura e, com a Câmara aprovando 
o crédito, a administração municipal entrará 
em processo de licitação para a execução das 
obras, que têm previsão de término para março 

de 2013. “Esse projeto vai ajudar muito, pois 
a maioria das famílias usa fossa para coletar o 
esgoto. Espero que os vereadores tenham visto 
a importância desse projeto, que é uma ótima 
opção e estamos precisando disso”, conta Maria 
José Barros Fernandes Paulo, presidente da asso-
ciação comunitária do Quinta dos Inconfidentes.

Pedido aos vereadores
 Para garantir a aprovação rápida do projeto, 
a diretora presidente do SAAE esteve na Câma-
ra, para entregar todas as informações sobre as 
obras e disponibilizar os servidores da autarquia 
para qualquer esclarecimento necessário. A reu-
nião aconteceu na última segunda-feira, 16 de 
abril, dia em que estava marcada a primeira vo-
tação dos vereadores para o projeto. “O SAAE e 
os moradores do Quinta e do Marzagão podem 
contar com nosso apoio”, declarou Geraldo Gon-
çalves Mendanha, presidente da Câmara.
 No momento, o processo de aprovação do 
crédito passa por dois “pedidos de vistas” dos 
vereadores Celina Cunha e Alex Salvador, que 
é quando um vereador requer um tempo maior 
para avaliar o projeto antes de votá-lo; após esse 
atraso, o projeto recebeu a aprovação da Câmara 
em uma reunião extraordinária realizada dia 18 
de abril. “Espero que os vereadores olhem mais 
um pouco para o Marzagão, não só agir em épo-
ca de política; essa é uma ótima oportunidade de-
les mostrarem que vão cumprir suas promessas”, 
afirma Magnólia Geraldo. “Essa é uma obra que 
será inaugurada depois das eleições – em março 
de 2013, então, os verdadeiros beneficiados são 
a população de Itabirito. Agora é o momento de 
agir rápido para garantir que esse recurso seja 
usado no município”, explica Dóris Lins.

Doris esteve na Câmara para pedir  
agilidade e  apoio aos vereadores

Maria José (à esquerda) e moradores do bairro 
foram à Câmara demonstrar apoio ao projeto

Alunos do CET-Cefet de Itabirito 
contam com novos laboratórios

Com a aquisição de equipamentos, a escola 
amplia para sete o número de laboratórios

 Visando o aprimoramento do ensino técni-
co em Itabirito, o CET-Cefet, em parceria com 
a Prefeitura, inaugurou três laboratórios para 
aulas práticas. Na manhã desta terça-feira, dia 
17, os alunos, juntamente com a direção da es-
cola e representantes da Secretária de Educação, 
conheceram as novas instalações. “Nós sempre 
investimos no aprimoramento do ensino técnico. 
A aquisição desses equipamentos para os labora-
tórios dinamiza o aprendizado e facilita a assimi-
lação do conteúdo, capacitando melhor os nos-
sos jovens para o mercado de trabalho”, enfatiza 
Lucílio Luís, diretor executivo do CET-Cefet.
 Com a aquisição dos novos aparelhos, 609 
alunos serão beneficiados. A escola adquiriu oito 
novos computadores para a montagem de mais 
um Laboratório de Informática, que atenderá 
estudantes de todos os cursos, principalmente da 
disciplina de Redes. Equipamentos de Hidráu-
lica, Pneumática e Motores Elétricos compõem 
o laboratório dos cursos técnicos de Mecânica e 
Eletrotécnica. Já para os cursos integrados foram 
conquistados equipamentos de Física, Química e 
Biologia. “Esse investimento na educação técni-
ca contribui muito para as aulas práticas e vivên-
cias dos alunos, consequentemente, formam pes-
soas cada vez mais capacitadas, expandindo as 
possibilidades no mercado de trabalho”, afirma 
Denise Gomes Altino, secretária de Educação.
Ao longo de três anos, o CET-Cefet de Itabirito já 
inaugurou sete espaços para a prática dos conteú-
dos ensinados dentro das salas de aula. Além das 
três salas inauguradas nesta semana, já existem 
laboratórios de Soldagem, Tratamento de Minei-

ros, Topografia e mais um de Informática. Para a 
Pedagoga do CET-Cefet, Denise Couto da Silva, 
a principal razão do sucesso de tantas conquistas 
“é o trabalho em equipe que nós desenvolvemos 
aqui. O respeito mútuo e a valorização dos fun-
cionários e alunos, sempre com o objetivo de 
destacar a autonomia e o bom desempenho dos 
estudantes”, explica a pedagoga.
 “A ampliação dos equipamentos valoriza o 
aprendizado facilitando a assimilação do das ma-
térias passadas dentro de sala. Quando pratica-
mos o que aprendemos, o resultado é bem mais 
satisfatório”, comemora Sabrine Julia Alves Ro-
drigues, aluna do Curso Integrado de Informáti-
ca. Dando continuidade a valorização do ensino 
técnico, a expectativa é de que dentro de um mês 
o CET-Cefet adquirida mais dois equipamentos, 
uma Fresa e uma Prensa Hidráulica, para o curso 
de Mecânica.

Alunos, direção da escola e 
representantes da Educação visitaram os 

laboratórios na inauguração
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Bandidos invadem escola e 
agridem funcionário em Passagem

MARIANA

R. Direita, 15 MARIANA
(31)3557.2627

COLUNA DO 
EVANGÉLICO

zeliamiranda36@yahoo.com.br

Zélia 
Miranda

O poder de uma aliança
 A história de um homem chamado Mefibosete que significa: “des-
pedaçado” e “vergonha”, narrada em 2 Samuel 9:1-11, é totalmente 
profética e nos revela que Deus vela pela sua palavra para cumpri-la. A 
bíblia relata que ele era aleijado de ambos os pés. Quando tinha cinco 
anos, houve sangrenta batalha em Gilboa e na fuga, a babá o deixou 
cair e uma das carruagens passou por cima das suas pernas. Foram 
viver na terra de Lo Debar, onde havia sequidão e miséria. Ele era neto 
do rei Saul e seu Pai Jônatas, antes de morrer, fez uma aliança com o 
rei Davi, que um dia veio a se cumprir, resgatando a vida de seu filho 
Mefibosete, que estava esquecido e sentindo-se abandonado pelas cir-
cunstâncias da vida. Quando foi chamado para se apresentar frente a 
frente com o rei, Davi olha em seus olhos e lhe diz: você é Mefibosete 
(a vergonha) lembrando o significado profético deste nome, trazendo à 
memória quem ele era e tornando uma realidade este significado. Atra-
vés da aliança que foi feita, Mefibosete foi honrado, pois Davi estava 
invocando o poder da aliança na vida dele. E assim como Jônatas havia 
feito com Davi, Deus fez uma aliança comigo e com você. E mesmo que 
você desconheça esta aliança ela é e sempre será válida sobre sua vida. 
Mefibosete não conhecia esta aliança, mas foi beneficiado por ela e foi 
convidado para comer na mesa do rei. Uma aliança traz restauração e 
segurança, por isso: precisamos nos apropriar desta aliança recebendo 
humildemente como Mefibosete toda esta graça que é presente imereci-
do, a salvação das nossas almas por intermédio de Jesus Cristo!

 Nessa segunda-feira, dia 16, dois 
homens invadiram a Escola Munici-
pal de Passagem e agrediram um fun-
cionário. Os agressores, Leonardo da 
Silva Aparecido, e um menor de idade 
pularam a grade da escola e atacaram 
um funcionário com “pedras, socos e 
ponta pés”, segundo quem estava no 
local. De acordo com o relato dos pre-
sentes e do boletim de ocorrência, a 
agressão teria sido motivada por uma 
“intriga” feita por Sandra Maria do 
Nascimento, mãe de Leonardo.
 Segundo o boletim, Sandra es-
tava “bastante nervosa, demonstran-
do transtorno emocional”. Também 
consta que ela, naquele momento, 
“atrapalhava o trabalho dos funcio-
nários”. Como ela “se encontrava 
bastante desequilibrada, pode ter 
contado alguma mentira ao seu filho 
Leonardo, o que o levou a agredir 
(...).” Ainda segundo o B.O., os auto-
res, quando saíam da escola, “fizeram 
ameaças: ‘se chamar a polícia, a gente 
volta e mata um por um”. 
 Segundo o relato dos funcioná-
rios, o “desequilíbrio” de Sandra se 
devia ao corte de alguns dias do seu 
salário, pois ela “não trabalha todos os 
dias, trabalha quando quer”. Entretan-
to, o local de trabalho é diferente, uma 
quadra poliesportiva, que fica ao lado 
da escola. Sendo assim, o funcioná-
rio, que iria ser posteriormente agre-
dido por Leonardo, conversou com 
ela e pediu que ela reclamasse com a 
pessoa certa, e não com os trabalha-
dores da instituição de ensino, que 
não tinham relação com o caso. Nessa 
discussão, ela o teria ameaçado: “eu 
vou chamar meus filhos, você me ba-
teu”. Entretanto o relato de  quem tra-
balha ali e as gravações das câmeras 
de segurança da escola desmentem 
a acusação, ou seja, ela (Sandra) não 
sofreu qualquer agressão física.
 Isso teria acontecido de manhã. 
Na parte da tarde, ela teria se deitado 
na frente da escola, de tal forma que 
“todo mundo que passava ficava com 
dó”. Segundo as testemunhas, inclusi-
ve o SAMU foi acionado. Entretanto, 
após verificá-la, foi embora, deixan-
do-a ali mesmo no local, da maneira 
como estava. Isso, por volta das qua-
torze horas e quarenta minutos.
 De acordo com o relato daqueles 
que presenciaram a agressão, por volta 
das quinze horas e vinte minutos, Leo-
nardo e o menor de idade foram falar 
com Sandra do Nascimento. Segundo 
as testemunhas: “acreditamos que ela, 
nesse momento, disse para os dois que 

Escola Municipal de Passagem de Mariana

Leonardo da Silva Aparecido

(...) a tinham agredido”. A partir daí: 
“Nesse momento, eles (Leonardo e 
o menor de idade) vieram até a esco-
la jogando pedras, pularam o muro e 
agrediram (...). Na hora em que acon-
teceu, havia crianças no pátio. As pro-
fessoras que também estavam lá fora 
(junto com as crianças), se trancaram 
com os alunos nas portas dos fundos. 
Duas ficaram do lado de fora. E duas 
funcionárias entraram na briga para 
apartar. Após o ocorrido, os agressores 
foram embora ameaçando. O agredido 
ligou para a polícia, que o levou para a 
Policlínica”.
 No dia posterior a agressão, por 
volta das 17 horas, os agressores fo-
ram presos em Passagem. Segundo o 
tenente Gláucio Damasceno, coman-
dante da Polícia Militar em Mariana, 
o caso aborda uma “família toda de-
sestruturada”. Nesse sentido, o oficial 
entende que “não é uma questão de 
polícia, mas é um problema social”. E 
reflete a respeito da desestruturação: 
“alguém tem que estar lúcido nessa 
história”. O caso de Leonardo não é 
novidade para os policiais. Ele esta-
va em liberdade condicional, já tinha 
“passagem na polícia por tráfico de 
drogas”. O menor foi apreendido por 
ato infracional.

Onda de violência em escolas
 Outro caso de violência ocor-
rida no ambiente escolar aconteceu 
no distrito de Cláudio Manoel, onde 
por duas vezes, aluno tentou matar 
professora. O menor teria chegado 
atrasado e com gritarias na sala, o que 
levou a educadora a pedir que ele bai-
xasse o tom de voz. Entretanto, o que 
ela teria obtido como resposta foi uma 
tentativa de assassinato. O garoto ti-

rou uma faca de sua mochila e foi em 
direção a ela. Impedido por colegas, 
foi encaminhado para casa por fun-
cionários.
 Em casa, após ser questionado 
pelo pai, o garoto dirigiu-se a cozinha, 
onde tomou uma faca de aproximada-
mente 20 centímetros, saindo em di-
reção à escola. Lá, após ser avistado 
pela possível vítima, perseguiu a pro-
fessora com a faca em mãos. Nisso, 
ela se trancou na sala da diretora, e o 
agressor desferiu vários golpes contra 
a porta.
 Após conseguir entrar, foi no-
vamente em direção à professora, 
tomando-a pelo braço, quando nova-
mente foi impedido. Após o ocorrido, 
mesmo com a tentativa de fuga, o me-
nor foi apreendido. Entretanto ficará 
em liberdade pelo fato de não haver 
um centro de detenção para menores 
infratores em Mariana.

Sempre Um Papo e Vale levam Maurício Kubrusly a Mariana
 O Sempre Um Papo e a Vale 
levam, a Mariana, o jornalista 
Maurício Kubrusly para o debate 
e o lançamento do livro “Me Leva 
Mundão” (Globo Livros). Depois 
do best-seller “Me Leva Brasil”, 
Kubrusly ampliou sua área de 
atuação e foi procurar relatos pe-
culiares e impressões inusitadas 
fora das fronteiras nacionais. O 
resultado é um saboroso conjunto 
de crônicas temperadas pelo olhar 
bem brasileiro do experiente re-
pórter,  todos apresentados em seu 
quadro semanal no “Fantástico”. O 
encontro ocorre no dia 23 de abril, 
segunda-feira, às 19h30, no Teatro 
Sesi Mariana – Rua Frei Durão, 
22 - Centro. O debate tem entrada 
gratuita e será mediado pelo ideali-
zador do Sempre Um Papo, Afonso 
Borges. O Sempre um Papo, patro-
cinado pela Vale por meio da Lei 
de Incentivo à Cultura, acontece 
pela primeira vez no município.
Os cenários não poderiam ser mais 
díspares. A Itália mereceu capítu-
los específicos para a Sicília e a 
Toscana; Portugal e França garan-
tem o gostinho das peculiaridades 

de uma Europa em transformação. 
Já a Polônia e os Emirados Árabes 
garantem a exploração de destinos 
menos conhecidos entre os leitores 
brasileiros – ao contrário dos Esta-
dos Unidos, país bastante familiar 
por nós, mas apresentado no livro 
sob uma ótica especial. O leitor 
vai se divertir com casos curiosos, 
como a descrição de uma loja de 
lingerie numa cidade como Dubai 
e um lavatório de roupas coletivo 
na Índia.

Maurício Kubrusly
 Maurício Kubrusly é jornalis-
ta e iniciou sua carreira no Rio de 
Janeiro trabalhando como repórter 
do Jornal do Brasil. Em São Paulo 
dirigiu a redação da sucursal pau-
lista do jornal carioca. Atuou na 
imprensa escrita no Jornal da Tar-
de, onde manteve uma coluna, e 
em diversos jornais e revistas, tais 
como Senhor e Folha de S. Paulo. 
Criou e dirigiu, durante dez anos, a 
primeira revista brasileira de áudio 
& música (Somtrês). Na televisão 
atuou na TV Cultura (SP) e como 
crítico de música da TV Globo, ao 
mesmo tempo em que dirigia a FM 

Excelsior (atual CBN, SP). Passou 
a atuar como repórter na TV Glo-
bo, participando de todos os pro-
gramas jornalísticos da emissora 
e em grandes coberturas - Copas, 
Olimpíadas, festivais, e mais re-
centemente, no programa Fantásti-
co, onde desde o primeiro domingo 
de 2000 comanda a série “Me Leva 
Brasil”.

Sempre Um Papo
 Há 26 anos, o “Sempre Um 
Papo – Literatura em Todos os 
Sentidos”, promove a difusão do 
livro e seu autor. Já atuou em mais 
de 30 cidades brasileiras, tendo re-
alizado mais de 4.500 eventos com 
um público presente estimado em 
1,5 milhão de pessoas. O encontro 
presencial converge para a televi-
são, sendo exibido, todo sábado 
e domingo, há 9 anos, na TV Câ-
mara. Desdobra-se para a série de 
DVDs educativos “Cultura Para a 
Educação”, em sua quinta edição, 
distribuída para mais de 6.000 
escolas brasileiras. E no site sem-
preumpapo.com.br, estão disponí-
veis mais de 400 programas com 
escritores brasileiros e internacio-

Escola Municipal 
de Bento 
Rodrigues 
com problemas
 A Escola Municipal localiza-
da no distrito de Bento Rodrigues, 
tem causado transtornos à comu-
nidade local. Conforme relatado 
pela vereadora Aída, na escola há 
problemas relacionados a rachadu-
ras nos tetos, portas com ferrugens, 
mesas danificadas por enchentes e 
a necessidade de que haja uma tro-
ca de lugar para o parquinho.
 Questionado sobre a situação, 
o presidente da Câmara, Geraldo 
Sales, comentou que a “vereadora 
expôs alguns defeitos na escola”, 
mas que, por outro lado, ficou sur-
preendido, pois, segundo ele, “a 
empresa (que fez recente reforma 
da escola) é séria”. Acrescentou: 
“cabe ao Poder Executivo cobrar 
da empresa que conserte”.

Canil de Mariana de 
portas abertas
 O canil de Mariana já está fun-
cionando! O serviço terceirizado está 
no Bairro Morro Santana, próximo à 
Rodovia Mariana / Samarco. O canil 
presta serviços ao Departamento de 
Epidemiologia e Zoonoses, da Secre-
taria Municipal de Saúde, realizando 
a apreensão, transporte e guarda tem-
porária de cães e gatos que se encon-
trem errantes nas ruas e podem preju-
dicar a saúde pública.
 O crescimento populacional des-
tes animais gerou aumento simultâ-
neo dos casos de zoonoses, doenças 
transmitidas pelos animais à popula-
ção, tornando-se necessário a apre-
ensão e o recolhimento dos mesmos 
para diminuir estes riscos.
 Animais encontrados soltos, con-
siderados como risco à saúde e segu-
rança da população, são recolhidos 
em rondas diárias. Os animais que 
podem ser recolhidos são os:
 Doentes; (em estado de incu-
bação com doença já manifestada 
ou convalescença) ou portadores de 
enfermidades infectocontagiosas ou 
zoonoses;

 Agressivos; Promotores de agra-
vos físicos (mordeduras, arranhaduras) 
pelos quais possam ser disseminados 
agentes etiológicos de doenças, produ-
zidas lesões temporárias ou definitivas, 
incapacitantes ou deformantes; 
 Em sofrimento; (apresentando 
fraturas, hemorragias, impossibilida-
de de locomoção; mutilação, feridas 
extensas ou profundas, entre outras 
lesões).    

Equipe e funcionamento
 A equipe do canil é formada por 
uma veterinária, um motorista, um 
ajudante de captura e dois auxiliares 
de limpeza. No canil os animais são 
examinados, vacinados e tratados 
quando necessário, recebendo cuida-
dos permanentes.
 O recolhimento é feito por rondas 
diárias. O atendimento de denúncias 
de animais abandonados, errantes e/
ou portadores de doenças; o resgate 
de animais apreendidos e visitas para 
adoção podem ser feitos através dos 
números 3557-2300 e 8484-6985 
(Operadora Claro), de segunda a sex-
ta, de 9h às 17h.
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Secretário do Meio Ambiente 
explica sua ida ao Fórum 
Mundial da Água, na França

PANORAMA

Goleada no torneio da Amizade

3558-5496
8651-2542
9837-8621

R. Alfredo 
Moraes, 267 
MARIANA

Decorações e Serviços
Atacado e Varejo

Cobrimos qualquer 
orçamento da Praça

3552-6076

Sancas/Molduras/Colunas gregas/Rebaixa-
mento de teto/Florões/Decorações em gesso 
em geral/ Todo tipo de material para gesseiro

 O secretário do Meio Ambiente, 
Marcelo Albano de Morais, compa-
receu a Câmara para explicar sua ida 
ao 6º Fórum da Água em Marselha, 
na França. Essa visita ao exterior é 
questionada continuamente pelos ve-
readores. Dessa forma, o membro do 
Executivo foi chamado a Casa para 
esclarecer a importância de tal parti-
cipação. Uma vez que, como coloca 
a edil Aída, “porque participar desse 
Fórum internacional, uma vez que 
aqui nós tivemos vários, inclusive em 
Ouro Preto”?
 Conforme consta nos slides da 
apresentação da justificativa, “o ob-
jetivo é participar das discussões a 
respeito da sensibilização das comu-
nidades mundiais sobre a importân-
cia da gestão eficiente de recursos 
hídricos e também da definição, por 
parte dos governantes, de políticas e 
recursos financeiros que permitam a 
universalização da água potável e do 
saneamento básico”, explica Marcelo 
Albano.
 Durante a presente reunião da 
Câmara, questões como a devolu-
ção do dinheiro a União do ICMS 
Ecológio foram levantadas. Mariana 
recebeu do governo uma verba para 
manter cuidados com o meio ambien-
te. Entretanto, com o descaso no tra-
tamento da água, essa quantia deverá 
ser devolvida ao Governo Federal.
 Ainda com relação a água, o se-
cretário do Meio Ambiente afirmou 
que “não há tratamento de água em 
Mariana”. Questionou: “clorar água 
é tratamento”? Nesse momento, a 
vereadora Aída observou que: “se for 

Secretário do Meio Ambiente explica sua visita à França

ver, nem é clorada”. A edil também 
demonstrou sérias insatisfações com 
relação à maneira como o município 
trata dessa questão: “já se gastou mais 
de 60 milhões e tomamos água com 
caramujo e coliformes fecais”. Com-
plementa: “coliformes fecais: caldo 
de cocô”.

Durante reunião, se constatou 
ilegalidade em contratos 

com empresa
 Durante a reunião vários proble-
mas relacionados à implementação 
do aterro sanitário, à coleta do lixo 
e da reciclagem foram constatados. 
Tanto o secretário do Meio Am-
biente, Marcelo Albano, quanto o de 
Obras, Cláudio de Pietro tiveram que 
dar explicações. 
 Conforme o relatado pelo vere-

ador Fernando Sampaio, o contrato 
com a empresa Terrayama, empre-
sa responsável pela manutenção do 
aterro, estaria em situação irregular. 
O secretário do Meio Ambiente con-
firmou que o documento “estava” em 
situação de ilegalidade e que diante 
das afirmações teria que acabar “con-
cordando” com o edil. Este, por sua 
vez, indignou-se: “se você sabe que é 
ilegal, então não pode continuar”.
 Em relação à coleta, a vereado-
ra Aída ainda afirmou que “não se 
cumpre o horário do recolhimento 
do lixo. Qualquer cidadão acha que 
há um descaso”. Claudio Di Pietro 
respondeu que a Camar, associação 
responsável por coletar os resíduos, 
“está sobrecarregada” e que “há um 
estrangulamento em razão do acúmu-
lo de material”.

EREM tem público recorde em sua 9º edição
 Durante três dias (13, 14 e 15 de 
abril) do último final de semana, a 
Praça dos Ferroviários, em Mariana, 
foi palco de uma grande celebração 
e contou com um público recorde. 
Evangélicos da cidade e de todo o 
Estado de Minas Gerais reuniram-se 
para orar e expressar sua fé. Em sua 
9º edição, o Encontro Regional Evan-
gélico de Mariana, EREM, teve como 
tema a passagem “Para Deus, nada é 
impossível”.
 Mais de sete atrações musicais 
estiveram presentes, entre elas, Fer-
nando Brum e Banda e Oficina G3. 
Além das bandas, os evangélicos pu-
deram compartilhar suas orações com 
diversos preletores convidados, como 
Pr. Reuel e Pr. Yossef Akiva.
 De acordo com o coordenador 
do evento, Elias Machado, o EREM 
tem crescido bastante, chamando a 
atenção de fiéis não só no Brasil, mas 
também em outros países. Além de 
possibilitar que a comunidade evan-
gélica tenha contato com religiosos 
de outros lugares, o evento se faz im-
portante para a cidade de Mariana.
 Ainda segundo Machado, os 
três dias de celebração tiveram como 

único objetivo anunciar a palavra 
de Deus. “Queremos transmitir este 
Deus para Mariana. O mais impor-
tante não é o pastor ou o EREM, mas 
Jesus Cristo”, afirma o coordenador. 
Elias Machado participa da organi-
zação do EREM desde sua primeira 
edição, começando como secretário 
e, hoje, trabalha como coordenador 
do evento.
 Evangélicos de diversos lugares 
do Estado vieram em caravanas para 

participar do Encontro. Josias Ferreira 
da Silva mora em Pedra do Anta, nas 
proximidades de Viçosa, e diz ser a 
terceira vez que participa do evento. 
“O mais importante é que o EREM 
leva uma boa mensagem para a po-
pulação, ainda mais nesse mundo em 
que vivemos”, afirma o rapaz. Segun-
do a organização, também estiveram 
presentes evangélicos de Santa Bár-
bara, Barão de Cocais, Juiz de Fora, 
São João Del Rey, Bahia e São Paulo.
 O Encontro Regional Evangélico 
de Mariana é realizado juntamente 
com a Prefeitura Municipal todo mês 
de abril. O evento já faz parte do ca-
lendário da cidade e corresponde à 
demanda dos evangélicos marianen-
ses, que já somam aproximadamente 
20% da população do município.
 Para o prefeito de Mariana, Ro-
berto Rodrigues, em seu discurso que 
oficializou a abertura do evento, mui-
tas foram as dificuldades, obstáculos 
e contratempos que quase impediram 
que esse evento acontecesse, mas 
“com a força de Deus nossa luta foi 
coroada pela superação dos proble-
mas”. Roberto ressaltou também que 
este é um tempo de mudança para os 
marianenses, um tempo de cresci-
mento, moralidade e transparência.

Prefeitura promove vacinação 
de servidores municipais
 A Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Saúde, realiza 
o projeto ‘Vacinação Ocupacional’ e 
promove a imunização gratuita dos 
servidores municipais contra Tétano, 
Triviral, Hepatite B e Febre Amarela. 
 O programa teve início no último 
4 de abril com os funcionários da área 
da Saúde e tem como objetivo imu-
nizar todos os servidores municipais, 
das diversas áreas de atuação. 72 
doses de vacinas já foram distribuí-
das entre os funcionários do PREVI-
NE, Centro de Atenção Psicossocial 
(CAPS), Farmácia Popular, Unidades 
de Pronto Atendimento (UPA’s) e 
Policlínicas. 
 Antes de vacinar os servidores, é 
feita uma triagem, com a análise do 
cartão de vacinação de cada um para 
atualizar as imunizações pendentes e 
regularizar a situação. O projeto se-
gue a norma regulamentadora NR 32 

de vacinação ocupacional, que esta-
belece a necessidade de regulamentar 
e implementar medidas de proteção à 
segurança e à saúde dos trabalhadores 
de saúde.
 Segundo a Coordenadora de Ser-
viços de Imunização, Adriana Guerra 
Silva Mattos, a importância do proje-
to é que, além de promover a vacina-
ção, ele conscientiza os trabalhadores 
e leva, ao local de trabalho, a oportu-
nidade de se imunizar.  Além disso, 
é uma medida que cumpre a norma 
regulamentadora e verifica a real situ-
ação vacinal dos servidores. “Vacinar 
é o maior meio de prevenção”, ressal-
ta Adriana. 
 O projeto, que está em andamen-
to, é um trabalho em parceria com a 
Secretaria Municipal de Saúde e as 
demais secretarias que, em conjunto, 
tem como meta vacinar todos os ser-
vidores. 

 A VII Edição do Torneio da Amizade de Mariana vem a cada do-
mingo com partidas emocionantes. Neste domingo dia 15/04/2012 houve 
duas partidas no Campo do Marianense sendo: às 8h “Dois Irmãos” em-
patando com o “Recreativo” em 2 X 2 e às 10h “Já Morreu” Goleou a 
equipe da “Guarda Municipal” pelo Placar de 9 X 4.

Próxima rodada
Dia 22/04, 8 horas, em Monsenhor Horta 

Recreativo X Guarda Municipal
Dia 22/04, 10 horas, em Passagem de Mariana (União) 

Já Morreu X Dois Irmãos.

A Academia de Letras Ciências e Artes de Ponte Nova instituiu a Co-
menda Acadêmico Dr. Salvador Geraldo Ferrari e agora a concede a 

diversas personalidades, entre as quais Andreia Donadon Leal, fundadora e 
presidente da ALB de Mariana.

O SESI-Mariana informa que estão abertas inscrições para o Curso de 
Técnicas Básicas de Áudio e Produção Musical, atividade do Núcleo 

de Áudio e Vídeo do Ponto Volante de Cultura. O objetivo principal é ofe-
recer aos participantes oportunidades no desenvolvimento de estúdios ca-
seiros e / ou atuar como técnico em áudio de estúdio. As inscrições podem 
ser feitas na secretaria do Centro de Cultura SESI Mariana, de segunda a 
sexta – feira de 8h as 18h.

O SINE Mariana informa: estão abertas inscrições para exames supleti-
vos no período de 18/04 até 08/05/. Candidatos devem apresentar os 

seguintes documentos: Identidade, CPF, Carteira de trabalho e comprovante 
de endereço. Estão isentos do pagamento de inscrição somente candidatos 
desempregados. 

Preocupado em atender aqueles que querem manter a forma e a qualidade de 
vida mesmo depois de terem saído do spa e também para aqueles que dese-

jam perder peso por conta própria, o Spa Sorocaba decidiu lançar o livro “Spa 
Sorocaba Gourmet”, com receitas da cozinheira responsável, Ivone Fernandes, e 
participação da nutricionista Renata Fidelis. Ao todo são 55 receitas diversificadas 
entre saladas, carnes, aves, peixes, so-
pas e até sobremesas. O livro ensina a 
preparar, por exemplo, Filé Mignon à 
Parmegiana com apenas 213 calorias 
ou também Estrogonofe de Camarão 
com 241 calorias. São pratos fáceis, 
rápidos e práticos de serem prepara-
dos, que não comprometem a  saúde. 
Além disso, o livro  ensina sobre di-
versos tipos de ervas, especiarias e 
condimentos, bem como o preparo de 
tempero caseiro.
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E o povão onde vai ficar?
 Ainda no final dos anos cinquenta, as rígidas solenidades 
do 21 de Abril, eram chamadas “bacanal cívico-militar” por 
ouropretano de destaque, em claro gesto de repúdio à forma 
como a festa era promovida pelo governo mineiro. Rígidas 
porque em nada diferiam de um ano para outro, até o atraso 
que forçava o retrocesso dos ponteiros do relógio do Museu 
da Inconfidência, para fingir que as solenidades se encerra-
vam exatamente às dezoito horas, como determinava o pro-
tocolo. Por quase uma semana antes, a circulação nas ruas 
centrais eram controladas e nada se podia fazer de iniciativa 
local. No dia 21, por cerca de uma a duas horas, interditava-
-se o tráfego em toda Rodovia dos Inconfidentes (ainda não 
batizada e não asfaltada), para que autoridades por ela se 
deslocassem sem a presença dos míseros mortais, na vinda 
e também no retorno. A vantagem é que a estrada recebia 
cuidados especiais e assim se procedeu até que surgiu o 
helicóptero como meio de transporte dos governantes. Mes-
mo fechada por cordas e guardas, a praça ainda guardava 
espaço para o povo, que assistia e criticava por tudo ser tão 
controlado e sem qualquer oportunidade para manifestações 
locais. Diante do que se vê na  Praça Tiradentes, desde o 
término das solenidades da Semana Santa, gigantescas 
estruturas metálicas a ocupar o exíguo quadrilátero, não se 
sabe o que diria a mesma personalidade que cunhou a ex-
pressão, referida ao alto. Conclui-se que o ouropretano era 
feliz no 21 de Abril e não sabia. Neste ano, faltando espaço 
nas sacadas dos sobrados, sobram lugares no beiral dos te-
lhados que, à noite, estarão livres dos pombos.

Programa Bolsa Atleta 
ainda não saiu do papel

Cerca de 20 atletas ouro-pretanos esperam o pagamento do benefício

Regina Braga indicou requerimento cobrando do executivo 
a liberação de pagamento das bolsas
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 Uma comissão do Bolsa Atleta, 
programa de apoio a atletas de alto 
rendimento que representam Ouro 
Preto nas competições esportivas, 
divulgou, no dia 14 de janeiro deste 
ano, a lista dos contemplados com 
o auxílio financeiro do município, 
sendo sete atletas na categoria na-
cional e 12 na categoria internacio-
nal. No entanto, os valores ainda 
não começaram a ser repassados 
aos esportistas. Durante a reunião 
ordinária de terça-feira, 17, os ve-
readores Regina Braga (PSDB) 
Luiz Gonzaga (PR) e Leo Feijoada 
(PSDB) levantaram a discussão, 
uma vez que os beneficiados do 
programa já teriam recebido o car-
tão de pagamento, há 15 dias. 
 A efetividade da ação se arrasta 
desde 2010, quando foi promulga-
da por lei municipal em outubro 
daquele ano. Um requerimento 
(34/2012) de autoria de Regina Bra-
ga solicitou ao executivo uma pre-
visão para o pagamento das bolsas. 
A vereadora informa, com base em 
divulgação na imprensa local, que 
os judocas de Cachoeira do Campo 
foram contemplados com o Bolsa 
Atleta Internacional. “Mas de fato 
não  receberam o auxílio, pois a 
prefeitura ainda não pagou. E os de-
mais atletas que também aguardam 
ansiosos esse apoio, até quando te-
rão que esperar?” diz a vereadora.
 O vereador Luiz Gonzaga res-
salta a importância do programa 

para custeio das atividades dos 
esportistas e diz que os recursos já 
foram aprovados. “Esses atletas re-
presentam Ouro Preto em diversos 
campeonatos e necessitam desse 
apoio já que muitos passam por di-
ficuldades de treinamento e custeio 
de viagens. Mas, a meu ver, paga-
mento não é problema porque os 
recursos já foram assegurados no 
orçamento de 2011”, destaca. Para 
o vereador Léo Feijoada “as leis 
elaboradas e aprovadas devem ser 
colocadas em prática pelo executi-
vo, que deve respeitar o legislativo 
e a população”.
 O novo secretário Municipal 
de Esportes e Lazer, Silvâno Arce-

bispo, explicou à reportagem do O 
LIBERAL que a previsão e o pa-
gamento do Bolsa Atleta dependem 
de  um parecer da Procuradoria do 
município. “Por ser ano eleitoral, a 
liberação dos recursos estão condi-
cionados à análise jurídica. Estamos 
acompanhando essa situação e o 
mais breve possível os atletas terão 
seus benefícios pagos; entendemos 
a importância desse apoio às suas 
atividades”, diz Silvano. Pelo pro-
grama Bolsa Atleta, as bolsas se-
rão concedidas durante seis meses, 
podendo ser renovadas desde que 
o atleta submeta-se a novo proce-
dimento de inscrição e atenda aos 
requisitos definidos no edital.

Câmara de Ouro Preto 
realiza Prestação de Contas 
da Secretaria de Saúde na 
quinta, 26 de abril
 A Câmara Municipal de Ouro Preto promoverá Audiência Pú-
blica para prestação de contas da Secretaria Municipal de Saúde, 
referente ao 1º trimestre de 2012 (janeiro, fevereiro e março) na 
próxima quinta-feira, dia 26 de abril, às 18h. A Audiência é aberta 
ao público e será no plenário do Legislativo ouro-pretano.


